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Цзиньтао провел 11 апре-
ля переговоры с прези-
дентом Грузии Михаи-
лом Саакашвили. «При-
держиваясь принципа
общих преференций и
взаимной выгоды, обе
страны углубят экономи-
ческое сотрудничество»,
- сказал Ху Цзиньтао.

При этом он выразил
надежду на активизацию
двустороннего сотрудни-
чества в торгово-эконо-
мической сфере, сель-
ском хозяйстве, маши-
ностроении, транспор-
те и перевозках, связи
и инфраструктурном
строительстве.

«Мы поощряем еще
большее число китайс-
ких предпринимателей
в Грузии», заверил пред-
седатель КНР, призвав
полностью проявить
роль смешанной торго-
во-экономической ко-
миссии в улучшении
планирования и руко-
водстве экономически-
ми контактами.

Президент Грузии с

одобрением воспринял
предложения Ху Цзинь-
тао. По его словам, Ки-
тай достиг восхититель-
ных успехов в процессе
открытости, реформ и
модернизации, а также
играет важную роль в
международных делах.
Грузия всемерно раз-
вивает государствен-
ное строительство и
готова учиться и за-
имствовать у Китая
опыт в процессе от-
крытости и реформ.

На встрече было под-
писано соглашение о вып-
лате Грузией из трехмил-
лионной задолженности
перед Китайской Народ-
ной Республикой лишь
400 тысяч долларов. Ос-
тальная сумма будет по-
крыта в счет выданного в
2005 году гранта, сообща-
ет пресс-служба прези-
дента Грузии.

После беседы главы
обеих стран подписали
Совместное заявление
КНР и Грузии о дальней-
шем развитии дружбы и
сотрудничества и при-

сутствовали на церемо-
нии подписания ряда до-
кументов о сотрудниче-
стве.

Затем состоялся ки-
тайско-грузинский эко-
номический форум. Вы-
ступая после его завер-
шения перед журналис-
тами, Михаил Саакаш-
вили заявил, что доходы
от приватизации будут
направлены на развитие
сельского хозяйства, ко-
торое нуждается в се-
рьезном реформиро-
вании. Так как страна
вырабатывает на 10-15
процентов меньше
сельхозпродукции, чем
в других государствах,
подобных Грузии.

Грузия также заинте-
ресована в импорте из
Китая машин и оборудо-
вания, технологий в об-
ласти переработки сель-
хозпродукции и пище-
вой промышленности, в
том числе оборудования
по переработке и произ-
водству чая. В Грузии
также ждут китайских
инвесторов.

- Грузия и Китай мог-
ли бы наладить взаимо-
выгодное сотрудниче-
ство по осуществлению
проекта развития Азиат-
ско-европейского транс-
портного коридора. Гео-
графическая близость
Грузии к странам Евро-
пы, в том числе к Балка-
нам и Украине позво-
ляет осуществлять эко-
номически обоснован-
ные и выгодные транс-
портные проекты по со-
зданию транспортных
коридоров, - заявил Са-
акашвили.

По его словам, Грузия
также намерена пред-
принять меры по экспор-
ту в Китай сельскохозяй-
ственной продукции, в
частности вина и мине-
ральной воды, а также
удобрений, меди, мар-
ганца и ферросплавов.

Президент Саакаш-
вили сообщил китайс-
ким бизнесменам об
экспортном потенциа-
ле Грузии и ее инвес-
тиционном климате.
Он отметил, что тради-

ционными рынками
для Грузии являются
Россия и страны Евро-
пы, но на данном этапе
Грузия намерена рас-
ширить экспорт вина,
что особенно актуаль-
но в условиях эмбарго,
наложенного Россией
на грузинские вина.

Помимо этого прези-
дент предложил бизнес-
менам Поднебесной по-
строить в Грузии свои
предприятия.

Вчера Михаил Саа-
кашвили встретился с
премьер-министром
Китая Вен Цзябао.

Президент осмот-
рел часть Великой ки-
тайской стены и рези-
денцию императоров
«Закрытый город», по-
бывал в Национальном
собрании народных
представителей Ки-
тая, где также состоя-
лись переговоры.

По материалам
информационных
агентств Синьхуа,
Прайм-Ньюс, IPN,
GHN, Медианьюс
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Одной строкой
 Посол Грузии в Польше Константин Кав-

тарадзе вручил президенту этой страны Леху
Качиньскому верительные грамоты.

 В ночь на среду девятый энергоблок
был включен и начал подавать электроси-
стеме 180 мегаватт мощности.

 Грузинская компания Sante GMT и
японская Klodo Milk Industry Ltd. подписа-
ли договор о сотрудничестве сроком на пять
лет.

 Вчера Министерство экономическогоо
развития Грузии начало прием заявок на

Тбилиси + 2 5 0

Батуми + 2 0 0

Сухуми + 2 2 0

Кутаиси + 2 5 0

Озургети + 2 2 0

Зестафони + 1 9 0

Рустави + 2 3 0

Поти + 2 3 0

1 доллар - 1 .82 10
1 евро - 2 .21 22
1 рубль - 0 .06 58

Погода
Местия + 1 2 0

Телави + 2 5 0

Гори + 1 8 0

А х а л ц и х е + 1 6 0

Б о р ж о м и + 1 9 0

Ц хи нв ал и + 1 5 0

Самтредиа + 2 4 0
 Зугдиди + 2 1 0

Курс валюты

участие в аукционе по приватизации теле-
фонной компании «Электрокавшири».

 Санаторий Боржоми-Ликани будет пе-
редан казахстанской компании «Казмонай-
газ» за десять миллионов долларов.

 Национальный центр кинематографии
Грузии объявил конкурс на финансирование
полнометражного фильма.

 Проиграв заключительный матч груп-
пового турнира чемпионата мира U19 сбор-
ной Тонга 9:17, грузинские юниоры выбыли
из борьбы за путевку в Дивизион А.

 В первом квалификационном матче
чемпионата Европы 2007 года сборная Гру-
зии по футболу в гостях переиграла сбор-
ную Мальты – 1:2.

Кадр дня

В тбилисской средней школе №181 прошла пре-
зентация новой школьной формы.

После увеличения рас-
ходной части бюджета на
реабилитацию инфраструк-
туры Vинистерства труда,
здравоохранения и соци-
альной защиты будет выде-
лено 20 миллионов лари; на
строительство автобана На-
тахтари–Агаяни Департа-

Правительство

Бюджет растет
По заявлению премьер-министра Грузии Зураба

Ногаидели, расходная часть uосударственного бюд-
жета на 2006 год будет увеличена примерно на 162
миллиона лари, сообщает Медианьюс. Как сказал
вчера Ногаидели, в налоговые поступления в госу-
дарственный бюджет Грузии возрастут на 48.100
тысяч лари, а неналоговые – на 41,5 миллиона лари.

мент автомобильных дорог
дополнительно получит 17
миллионов 300 тысяч лари.
На 46 миллионов 200 тысяч
лари будет увеличено суб-
сидирование министерства
энергетики. 20 миллионов
лари дополнительно выде-
лено на реабилитацию

внутренних автомобильных
дорог Тбилиси, три милли-
она получит министерство
культуры, охраны памятни-
ков и спорта. На реабили-
тацию инфраструктуры МВД
выделено 20 миллионов
лари. 24 миллиона лари до-
полнительно получит Ми-
нюст – на строительство но-
вой тюрьмы на территории
Глданского района.

Проект внесения попра-
вок в госбюджет будет уточ-
нен на предстоящем засе-
дании правительства.

Самолет президента совершил
незапланированную посадку

Boeing-737 президента Грузии совершил незапланированную посадку в аэропорту «Сары-
Арка» города Караганда в Казахстане, сообщает агентство Тренд. Как сообщил информиро-
ванный источник, «на пути следования закончилось топливо. Для дополнительной заправки
пилоты самолета обратились к диспетчеру службы движения полетами Карагандинского
аэропорта». Самолет благополучно приземлился в Караганде. Михаил Саакашвили провел в
городе около полутора часов. Он встретился с главой администрации Карагандинской обла-
сти Hурланом Hигматулиным. В ходе неофициальной беседы стороны обменялись мнени-
ями о перспективах сотрудничества между Карагандинской областью и Грузией.

Происшествие

Грузинская
делегация
отправилась
в Брюссель

Вчера делегация прави-
тельства Грузии отправилась
в Брюссель, сообщает Меди-
аньюс. 13 апреля в штаб-
квартире НАТО состоится за-
седание Североатлантичес-
кого совета в формате 26+1,
на котором будет рассмотрен
отчет об выполнении Грузией
Индивидуального плана парт-
нерства с НАТО - IPAP.

В состав делегации входят
министр иностранных дел
Гела Бежуашвили, министр
обороны Ираклий Окруашви-
ли и госминистр по вопро-
сам европейской и евроат-
лантической интеграции Ге-
оргий Барамидзе.

Саммит
состоится
в Киеве

22-23 мая в Киеве со-
стоится саммит союза го-
сударств Грузия, Украина,
Азербайджан и Молдавия
– ГУАМ, сообщает Прайм-
Ньюс. Для его подготовки
и проведения указом пре-
зидента Украины создан
организационный коми-
тет, председателем кото-
рого назначен первый
вице-премьер-министр
Станислав Сташевский.

11 апреля Сташевский про-
вел первое заседание оргко-
митета. В своем вступитель-
ном слове он отметил чрезвы-
чайную важность обеспечения
наивысшего уровня проведе-
ния этого мероприятия, по-
скольку, по его словам, Украи-
на является неформальным
лидером и относится к глав-
ным инициаторам создания
ГУАМ.

Говоря о главной цели ГУАМ,
а это - поиск новых схем взаи-
мовыгодного сотрудничества,
- он также призвал членов Орг-
комитета приложить макси-
мум усилий к организации как
самого саммита, так и мероп-
риятий в рамках сотрудниче-
ства между ведомствами
стран-участниц.

Задача: «Обойти
грузинские села»

В Цхинвальском регионе приступают к строительству до-
роги в «Ленингорский район», сообщает Прайм-Ньюс. Она
пройдет, минуя все грузинские села. В этом году также пла-
нируется завершение строительства объездной Зарской до-
роги, которая позволит пересекать Транскавказскую автома-
гистраль, не заезжая в грузинские села.

Мониторинг в Ванати
12 апреля военные наблюдатели в зоне грузино-осетинс-

кого конфликта совместно с офицерами Миссии ОБСЕ про-
вели мониторинг грузинских сел Цхинвальского региона
Эредви, Ванати, Зонкари, Цкалцминда, сообщает GHN.
«Цель проведения мониторинга - поиск находящихся в зоне
конфликта незаконных формирований, вооружений и тех-
ники, а также незаконно выставленных полицейских и ми-
ротворческих постов и фортификационных сооружений в
этих селах», - заявил помощник командующего ССПМ Вла-
димир Иванов.

Похищение в Гали
В зоне конфликта в Абхазии, в селе Хурчада Гальского

района, неизвестными похищен гражданин Отар Начкебия,
сообщает Медианьюс. Его силой усадили в автомобиль и
увезли в направлении села Набакеви. В качестве выкупа
похитители потребовали от членов его семьи сто тысяч дол-
ларов.

Состав конкурсной ко-
миссии был укомплекто-
ван представителями ми-
нистерства, Союза азер-
байджанцев Грузии и Объе-
динения армян Грузии. Бу-
дут профинансированы
школы Цалкского, Терд-
жольского, Ахалцихского,
Лагодехского, Марнеульс-
кого и других районов Гру-
зии и учебные заведения
Тбилиси. Конкурс «Школь-
ное партнерство» прове-
ден в масштабах всей
страны. Каждый проект
был совместно разрабо-
тан несколькими школа-
ми.

Иск в Конституционный суд подал бизнесмен и
член оппозиционной республиканской партии Вале-
рий Гелашвили, который протестует против реше-
ния парламента о лишении его депутатских полно-
мочий, передает Прайм-Ньюс.

13 апреля такой же иск внесут члены фракции «Демокра-
тический фронт».

Напомним, парламентское большинство обвинило его в
совмещении депутатских полномочий с ведением бизнеса.
Оппозиция считает лишение Гелашвили депутатских полномо-
чий политических шагом, направленным против оппозиции.
Сейчас Гелашвили находится в Вильнюсе, где живет его семья.

Н АТ О

Г УА М

Конституционный суд
Гелашвили опротестовал
решение парламента

В ТГУ создается Центр изучения
грузино-российских отношений

В Тбилисском государственном университете имени Ива-
нэ Джавахишвили 13 апреля состоится презентация Центра
по изучению грузино-российских отношений и научно-куль-
турного фонда «Человек», сообщает GHN.

На презентации выступят и.о. ректора ТГУ Георгий Хубуа,
Чрезвычайный и Полномочный посол Российской Федера-
ции в Грузии Владимир Чхиквишвили, член Общественного
совета при президенте России Юрий Соломин, заместитель
министра иностранных дел Грузии Мераб Антадзе и вице-
президент АН Грузии Гурам Тевзадзе. На презентацию пригла-
шены представители парламента и правительства страны.

Госдума запрашивает информацию
Госдума намерена запросить в правительстве РФ инфор-

мацию о том, при каких обстоятельствах, кем и по чьему
поручению было подписано соглашение о сроках и порядке
вывода российских военных баз с территории Грузии, цити-
рует Прайм-Ньюс депутата Геннадия Гудкова.

- Россия в очередной раз показала всему миру, что с ней
можно разговаривать языком диктата, — заявил Гудков. —
Подписание соглашения только поощряет визовую войну,
которую Грузия ведет против России. Кроме того, срок выво-
да российских войск с территории Грузии сокращается до
полутора лет, что абсолютно нереально сделать физичес-
ки... Подписание данного соглашения является очередным
ударом по национальным интересам России в Закавказье.

Реализация соглашений
не ограничится их ратификацией

Реализация сочинских соглашений по выводу российс-
ких военных баз из Грузии не ограничатся только их ратифи-
кацией, – заявил Прайм-Ньюс вице-спикер парламента Ми-
хаил Мачавариани.

Он не стал комментировать возможное развитие собы-
тий в случае, если российская Госдума откажется ратифи-
цировать соглашение о выводе баз.

- Невозможно спрогнозировать как будут развиваться
события, но я уверен, за решением о выводе баз последуют
дальнейшие конкретные шаги», - сказал Мачавариани.

Митрофанов принес публичные извинения
Вчера депутат Государственной Думы Российской Феде-

рации Алексей Митрофанов принес публичные извинения
президенту Грузии Михаилу Саакашвили и бывшему пре-
мьер-министру Украины Юлии Тимошенко за созданный на
его средства порнофильм «Юлия», сообщает Медианьюс.

По словам российского депутата, изначально он планиро-
вал снять юмористический фильм про отношения между
президентом Грузии Михаилом Саакашвили и бывшим пре-
мьер-министром Украины Юлией Тимошенко, и он не ожи-
дал, что этот фильм вызовет такой политический резонанс.

«Мы полагаем, что совершили политическую ошибку. На
съезде нашей партии в прошлом году это отметил и лидер
партии Владимир Жириновский, однако, тогда я посчитал,
что рассмотрение этого фильма на съезде партии является
неуместным. Сейчас же я приношу свои извинения руко-
водству обеих стран», - заявил Митрофанов.

Грузия-Россия

Зоны конфликтов

К о н к у р с

Итоги «Школьного
партнерства»

Министерство образования и науки Грузии на-
звало победителей грантового конкурса
«Школьное партнерство», сообщает Мединьюс.
Заявки на участие в конкурсе внесли 130 школ.
Конкурсная комиссия отдала предпочтение 15
проектам.

- Уже третий год, как
министерство осуществ-
ляет этот проект, но те
отзывы, которые конкурс
заслужил в нынешнем
году, оказались для нас
наиболее приятными.
Бюджет проекта - сто ты-
сяч лари. Эти средства бу-
дут распределены между
теми проектами, которые
представили самые инте-
ресные и творческие пла-
ны по установлению друж-
бы и партнерства между
грузинскими и негрузинс-
кими школами», - сказала
заместитель министра
Бела Ципурия.
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- Особо мы отметили
наше сотрудничество в
военной сфере и помощь,
которую США оказали Гру-
зии в вопросе подготовки
вооруженных сил. Вместе
с тем, было сказано и то,
что реализация данной
помощи осуществляется

Полторы тысячи
таблеток суботекса!

Представители правоохра-
нительных органов Грузии за-
держали гражданина Грузии,
который пытался провезти че-
рез границу 1.620 таблеток нар-
котического препарата субо-
текс. Об этом на специальном
брифинге заявил министр
внутренних дел Грузии Вано
Мерабишвили, сообщает GHN.

- Хочу заострить ваше вни-
мание на том, что в Европе
одна таблетка суботекса стоит
один евро, на черном рынке -
два. Одна таблетка - доза, дос-
таточная для восьми наркома-
нов. В Грузии рыночная цена су-
ботекса составляет 120-140
долларов, - заявил Мерабиш-
вили. Он сказал, что чистая
прибыль от изъятой партии су-
ботекса составила бы 200 тысяч
долларов. - Этой суммы доста-
точно для строительства хоро-
шей школы или больницы. И в
то же время это и беда для 12
тысяч семей. Наркотики - са-
мый большой враг Грузии, осо-
бенно суботекс.

Министр призвал обще-

В павильоне выставочно-
го центра Expo-Georgia на 50
стендах разместили свои эк-
спозиции 110 различных
организаций, фирм, пред-
приятий. Это туроператоры,
гостиницы, авиакомпании,
лечебно-оздоровительные
комплексы.

Стенды с изделиями при-
кладного искусства, подделка-
ми народных мастеров различ-
ных регионов страны, изда-
тельств и периодической печа-
ти обещают любителям туриз-
ма прекрасное путешествие в
нашу страну, где можно любо-
ваться живописной природой,
ознакомиться с древней исто-
рией и культурой гостеприим-
ного народа Грузии.

На состоявшемся 12 апреля
чрезвычайном брифинге ми-
нистр внутренних дел Вано Ме-
рабишвили заявил, что Киладзе,
задержанный несколько дней
назад по тяжкому обвинению,
сотрудничает со следствием.

Судя по материалам опера-
тивной съемки, задержанный
заявляет, что с начала 2004 года
работал ведущим специалис-
том информационного отделе-
ния по связям с общественнос-
тью администрации президента.
По его словам, в его обязаннос-
ти входила подготовка дайдже-
стов и осуществление монито-
ринга грузинской и зарубежной

Переговоры

Американские законодатели в Тбилиси
Вчера премьер-министр Грузии Зураб Ногаи-

дели принял делегацию Сената США, сообщает
Медианьюс. «На встрече был очень интересный
обмен мнениями. Мы в очередной раз вырази-
ли Конгрессу и администрации США благодар-
ность за ту поддержку, которую она с первого
дня независимости Грузии оказывает нашей
стране», - заявил после встречи Ногаидели.

С сенаторами встретилась Нино Бурджанадзе

в Афганистане, Косово и
Ираке, - заявил он.

В ходе встречи была
подчеркнута и поддержка
Конгресса и Сената США
плана по мирному урегу-
лированию конфликта в
Цхинвальском регионе.

Глава делегации Сената

Билл Фрист отметил, что
США продолжат сотруд-
ничество с Грузией, оказа-
ние ей военной помощи,
передает GHN. По его
словам, Грузия оказала
США поддержку в про-
цессе обеспечения безо-
пасности в Ираке. Фрист
также сказал, что Грузия яв-
ляется надежным другом
и союзником Соединен-
ных Штатов.

По заявлению Фриста,
Вашингтон поддержива-
ет желание Грузии всту-
пить в Североатлантичес-
кий альянс. По поводу не-
решенных конфликтов он
заявил: «Не думаю, что
они станут препятствием
на пути в НАТО».

Сенатор также коснул-
ся вопроса о запрете на
ввоз грузинского вина на
российский рынок. По его
словам, должны быть ус-
тановлены истинные при-
чины запрета на экспорт
вина и «в том случае, если
эмбарго на грузинское
вино носит политический
характер, мы его осужда-
ем», - отметил Фрист.

По его словам, над воп-
росами экспорта вин дол-
жны работать ученые, и
необходимо на научном
уровне установить реаль-
ное положение в плане ка-
чества грузинского вина.
«Этот вопрос не должен
быть использован как ин-
струмент политического
давления», - заявил Фрист.

Билл Фрист выразил
удовлетворение тем, что
во время встречи с пре-
мьер-министром с ними
по телефону связался на-
ходящийся в Китае прези-
дент Грузии Михаил Саа-
кашвили, который выра-
зил заинтересованность
рассматриваемыми на
встрече вопросами.

На заявления Фриста
отреагировал председа-
тель лейбористской
партии Шалва Нателаш-
вили. Комментируя сло-
ва Фриста, что «Грузия
является символом де-
мократии в масштабах
всего мира», Нателаш-
вили сказал: «К сожале-
нию, подобное воспева-
ние власти Михаила Са-
акашвили серьезно сни-
жает рейтинг истинных
американских ценнос-
тей в Грузии».

Кстати, по данным GHN,
17 апреля в США отпра-
вится парламентская де-
легация Грузии. Визит со-
стоится по приглашению
Конгресса США в рамках
парламентской обменной
программы. Грузинские
депутаты проведут встре-
чи в Вашингтоне. Делега-
цию Грузии возглавит
вице-спикер Михаил Мача-
вариани, в ее состав вой-
дут депутаты Ирина Кур-
дадзе, Леван Бежашвили,
Давид Зурабишвили, Нино
Накашидзе и Ираклий
Ковзанадзе.

Выставка

Путешествие
будет прекрасным!
Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

VIII международная туристическая выставка
стран шелкового пути СTF-2006 открылась вчера в
Тбилиси. Организатором представительного фору-
ма выступила Expo-Georgia - при поддержке Госу-
дарственного департамента Грузии по туризму и
экскурсиям. В выставке, наряду с Грузией, прини-
мают участие такие страны, как Австрия, Азербай-
джан, Испания, Турция, Италия, Армения...

Несколько уди-
вило практическое
отсутствие на этот
раз стендов с гру-
зинским вином,
хотя можно пред-
положить, что в
связи с необосно-
ванным запретом
на его поставки в
Россию поток ис-
тинных любите-
лей и ценителей
уникальных, на-
полненных солн-
цем напитков в

страну возрастет.
Выставка будет работать

с 12 по 14 апреля. Союз спе-
леологов Грузии получил спе-
циальное приглашение при-
нять участие в выставке. А
по инициативе Министер-
ства охраны окружающей
среды на ней представлены
охраняемые территории и
заповедники Грузии.

В рамках выставки прой-
дет семинар «Бизнес-этика
в сфере туризма», а первый
в Грузии Аэронавигационный
клуб планирует провести 13
апреля презентацию проекта
«Туристическая прогулка на
воздушном шаре».

Фото Мурада
АЛАШВИЛИ

Следствие

Симон Киладзе признался...
Министерство внутренних дел Грузии распространило

вчера видеокадры с признательными показаниями задер-
жанного по обвинению в шпионаже бывшего сотрудника
президентской администрации Симона Киладзе, сообща-
ет IPN.

прессы, а также перевод тек-
стов. В мае 2004 года он полу-
чил по электронной почте пись-
мо от некоего лица, которое
обещало ему финансовую по-
мощь взамен на определенную
информацию.

- С учетом того, что моя се-
мья находилась в сложном ма-
териальном положении, я со-
гласился на это предложение.
Позже, в соответствии с по-
ступавшими вопросами,  я
неоднократно подготавливал
информацию о существующей
в стране обстановке, пробле-
мах, визитах президента, его
окружения и высоких должно-

стных лиц, а также принятых
решениях. Эта информация
добывалась как при выполне-
нии служебных полномочий,
так и при личных контактах», -
заявил он.

Киладзе заявляет, что посту-
павшие в дальнейшем вопросы
вызвали у него сомнения. В час-
тности, он подозревал, что за-
казчик был не тем, за кого себя
выдавал. Исходя из этого, он
попытался прекратить с ним
связь, мотивируя это тем, что о
ней может узнать его руковод-
ство.

Задержанный заявил, что ему
было сделано предложение - в
случае получения особо ценной
информации он должен был пе-
редавать ее через посредника
в конкретном месте. Что и было
сделано дважды в 2005-06 годах.

Исходя из интересов след-

ствия, ни адресат, ни место
встречи не называются.

- Я раскаиваюсь в содеянном
и готов сотрудничать со след-
ствием. Прошу президента Гру-

зии применить в отношении
меня предусмотренные зако-
ном льготы, чтобы я частично
искупил свою вину, - заявил Ки-
ладзе.

ВМЕСТЕ С ТЕМ
ственность и СМИ оказать под-
держку борьбе с наркоманией
и наркобизнесом.

Наркотики изъяли сотруд-
ники Специального оператив-
ного департамента МВД из мар-
шрутного такси, совершавше-
го рейс Батуми-Тбилиси. За-
держан водитель, 46-летний
Мурад Коридзе.

Задержан Гурам Шарадзе
Профессор и лидер обще-

ственного движения «Родина,
язык, вера» Гурам Шарадзе, из-
вестный своими шумными и аг-
рессивными заявлениями, был
задержан вчера полицией. Об
этом со ссылкой на самого Ша-
радзе сообщает Прайм-Ньюс.

По его словам, полиция аре-
стовала его по обвинению в на-
несении словесных оскорбле-
ний новому и.о. ректора Тби-
лисского государственного
университета Георгию Хубуа.

Шарадзе задержали сотруд-
ники полиции Ваке-Сабурта-
линского района. Они в прину-
дительном порядке забрали
его из Республиканской клини-
ческой больницы, где он наве-

щал больную супругу, и доста-
вили в административную кол-
легию городского суда. Про-
фессору предъявили  обвине-
ние в дебоше. Задержание Ша-
радзе произошло на основа-
нии заявления начальника ох-
раны ТГУ Тамаза Циклаури.

Напомним, 11 апреля Ша-
радзе и сопровождавшие его
лица учинили скандал во вре-
мя торжественного заседания,
посвященного 130-летнему
юбилею со дня рождения од-
ного из основателей ТГУ Ива-
нэ Джавахишвили.

«Анти-Сорос»
против полиции

Общественное движение
«Анти-Сорос» обращается к ге-
неральному прокурору Грузии
Зурабу Адеишвили с требова-
нием расследовать и возбу-
дить уголовное дело в отноше-
нии сотрудников полиции, ко-
торые создали препятствия
сторонникам партии «Справед-
ливость», направлявшимся в
Тбилиси для участия в акции
протеста, сообщает Новости-
Грузия.

Как заявила 12 апреля на
пресс -конференции лидер
движения «Анти-Сорос» Майя
Николеишвили, 31 марта на
митинг партии «Справедли-
вость» в Тбилиси из Самегре-
ло направлялись несколько
десятков представителей и
сторонников партии. Однако
сотрудники патрульной поли-
ции перекрыли центральную
автотрассу у села Игоети. В
результате автобусы, в кото-
ром находились люди,  на-
правляющиеся на акцию, не
смогли продолжить путь  в
столицу.

По словам Николеишвили,
«несмотря на блокирование
автотрассы, часть людей пеш-
ком все же продолжила путь в
Тбилиси, а с оставшимися рас-
правились лица в гражданской
одежде».

В свою очередь политичес-
кий секретарь партии «Спра-
ведливость» Реваз Булия пред-
положил на встрече с журна-
листами, что «это могли быть
сотрудники неопознанной
спецслужбы Министерства
внутренних дел Грузии».

Николеишвили сообщила,
что движение «Анти-Сорос» пе-
редаст дипломатическим мис-
сиям, аккредитованным в Гру-
зии, соответствующие доку-
менты и фотографии избитых
людей. Кроме того, движение
передаст в дипмиссии доку-
менты и фотографии еще од-
ного подобного случая, когда
осенью 2005 года представите-
лей партии «Справедливость»
из разных регионов не пропус-
тили на съезд партии в Тбили-
си.

В первую очередь пакет до-
кументов будет передан по-
сольствам России и США, а за-
тем – Великобритании, Герма-
нии и Франции, - заявила ли-
дер движения.

При этом Николеишвили у-
казала, что «Анти-Сорос» кате-
горически требует от дипмис-
сий зафиксировать их позиции
по данным инцидентам. «В том
случае, если  дипмиссии не от-
реагируют на обращение,
«Анти-Сорос» будет говорить о
фактах проведения политики
двойных стандартов», - заяви-
ла она.
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Винный кризис
Инициатива

Продвижением вина
займется министр обороны

«Я дал поручение премьер-
министру Грузии Зурабу Ногаи-
дели курировать всю винную
тему внутри страны, а также на
пространстве СНГ. Это будет его
главная задача до снятия эконо-
мического эмбарго на поставки
грузинского вина в Россию. Про-
движение вина на новые вне-
шние рынки я поручаю министру
обороны Грузии Ираклию Окру-
ашвили. После возвращения из
Брюсселя Окруашвили отпра-
вится в страны Балтии, Европы
и в Украину. Его цель - поиск
новых рынков для грузинского
вина», - заявил Саакашвили.

«Все, что делал до этого Ок-
руашвили, у него получалось
очень хорошо. До политики он
успешно работал в бизнесе. Так
что он справится с поставлен-
ной перед ним задачей», - счи-
тает президент.

В биографии Ираклия Окру-
ашвили, уточняет IPN, опубли-
кованной на официальной веб-
странице министерства оборо-
ны, ничего не сказано об опыте
министра обороны в сфере
предпринимательства. Разве
что с 1997 по 2001 год он читал в
Тбилисском государственном
университете курс лекций по
международному торговому
праву.

- К рекламированию грузинс-
ких вин в зарубежных странах с
целью поиска новых рынков
сбыта будут подключены все
члены правительства и все по-
слы, - сказал журналистам ми-
нистр сельского хозяйства и
продовольствия Михаил Свимо-
нишвили. По его словам, «это

Продвижением грузинского вина на новые зарубежные
рынки займется министр обороны Грузии Ираклий Окру-
ашвили, заявил президент Грузии Михаил Саакашвили
журналистам в Пекине, сообщает Прайм-Ньюс

личное поручение президента
Грузии».

- У всех нас есть определен-
ный опыт и свои контакты в раз-
личных странах. Исходя из это-
го, все министры должны мак-
симально использовать свои
связи для рекламы грузинских
вин и их выхода на новые рын-
ки, - заявил он.

А премьер-министр Зураб
Ногаидели сказал перед нача-
лом вчерашнего заседания Ка-
бинета министров, что «задачей
правительства является путем
консультаций с коллегами из
России урегулировать пробле-
му, связанную с запретом ввоза
грузинского вина на российский
рынок».

Для урегулирования этого
вопроса на этой неделе в Моск-
ву отправятся представители
винного сектора Грузии. Они об-
судят сложившиеся проблемы
как с экспортерами и дистрибь-
юторами вина, так и представи-
телями официальных структур
Российской Федерации. На 13
апреля запланирован и визит в
Москву министра Свимонишви-
ли. По данным Медианьюс, он
проведет встречи с представи-
телями правительства, импор-
терами и экспортерами.

Оригинально отреагировала
на произошедшее оппозиция,
восприняв «новое назначение»
Окруашвили как подготовку к
смене главы правительства.

Общее мнение оппозиции
таково: президент не доверяет
премьер-министру, который
плохо справляется со своими
обязанностями, и готовит его

смену. Окруашвили в данном
случае подходит больше всего,
поскольку он один из самых по-
пулярных в Грузии политиков.

А председателю парла-
ментской фракции «Про-
мышленники» Зурабу
Ткемаладзе непонятно
поручение президента.

- Тогда чем занимают-
ся министр сельского
хозяйства и продоволь-
ствия и премьер-ми-
нистр? Именно их пря-
мой обязанностью явля-
ется поиск новых рынков
сбыта для грузинского
вина, и этот вопрос ни-
как не касается мини-
стра обороны Грузии, -
цитирует его Медиань-
юс.

Депутат Валерий Гел-
бахиани также не исклю-
чает, что премьер-мини-
стром вскоре может
стать Ираклий Окруаш-
вили.

А один из лидеров
«Новых правых» Ирак-
лий Иашвили назвал ре-
шение президента непо-
нятным.

- Если исходить из
этого принципа, то реа-
лизацию цитрусов надо

бы поручить министру образо-
вания Александру Ломая, кото-
рый родом из Самегрело, экс-
порт зелени - имеретинцу, ми-
нистру здравоохранения Влади-
миру Чипашвили, а продажу яб-
лок - Георгию Габашвили, - цити-
рует Иашвили GHN. По словам
депутата, вино - самое трудно
реализуемое из всех видов про-
дукции, оно производится во
всем мире в большом количе-
стве и выход вина на новые рын-
ки является серьезной пробле-
мой. Грузинские виноделы зани-
маются вопросом расширения
экспорта издавна, но пока луч-
ше рынка, чем Россия и СНГ, не
нашли, - сказал парламентарий.

Лейбористы тоже раскрити-
ковали президента. Как сообща-
ет IPN, один из лидеров партии
Георгий Гугава заявил, что Ирак-
лий Окруашвили является вла-
дельцем большой доли в ком-
паниях Geocell и «Никора», и
именно об этом опыте говорил
президент.

Впрочем, государственный
министр по вопросам координа-
ции реформ Каха Бендукидзе
считает, что министр обороны
имеет хорошие связи в Украине,
что поможет грузинским вино-
делам в освоении нового рынка.
По его словам, Окруашвили не
была присвоена новая функция,
он долгое время работал в Укра-
ине и поможет бизнесменам в
установлении новых связей.

А один из лидеров парламен-
тского большинства Гига Боке-
рия назвал министра обороны
хорошим менеджером. А «это
то, что нужно сегодня», сказал
он.

Бурджанадзе встретилась
с послом России

Вопросы российско-грузинских отношений и пути прекращения
«винной войны» обсуждались вчера в ходе встречи председателя
грузинского парламента Нино Бурджанадзе и Чрезвычайного и
Полномочного посла России в Грузии Владимира Чхиквишвили, со-
общает Прайм-Ньюс.

Напомним, в понедельник
информационные агентства
распространили цитату из за-
явления заместителя началь-
ника Управления виноделия
корпорации «Хуроквори» Мини-

Ре ак ц и я

Таджикистан извинился
По словам председателя парламентского Комитета по

внешним связям Котэ Габашвили, Министерство сельско-
го хозяйства Таджикистана опровергло информацию о
том, что человек, который сделал заявление о замене
грузинских вин на российском рынке таджикскими, рабо-
тает в этом ведомстве, сообщает IPN.

стерства сельского хозяйства
Таджикистана Пирмахмада До-
стиева. Мол, он заявил, что
«введение запрета на ввоз гру-
зинской и молдавской алко-
гольной продукции в Россию

из-за обнаруженных в них
вредных и запрещенных ве-
ществ может положительно
сказаться на развитии винной
отрасли Таджикистана». Чинов-
ник также сказал, что «если в
России будет наблюдаться не-
достаток винной продукции,
Таджикистан может покрыть
этот дефицит. На винных пред-
приятиях страны в настоящее
время хранится около 500 ты-
сяч декалитров высококаче-

ственных сухих вин. В случае
необходимости, в нынешнем
году виноделы могут увели-
чить объемы производства
вина в несколько раз. Следует
отметить, что таджикские вина
имеют высокую репутацию, как
продукт, произведенный толь-
ко из натуральных компонен-
тов. Об этом свидетельствуют
многочисленные медали, заво-
еванные на международных
выставках-ярмарках».

Как заявил вчера на заседа-
нии комитета Габашвили, МИД
Таджикистана принес Грузии из-
винения за эти слова. В пись-
ме говорится, что Таджикистан
и Грузию всегда связывали
только дружеские отношения.

А в Министерстве сельского
хозяйства Таджикистана послу
Грузии Давиду Залкиниани сооб-
щили, что автор заявления во-
обще не является их сотрудни-
ком, передает Медианьюс.

Подробности

Сбор «компромата»
продолжается

Оказывается, Онищенко еще 15
марта направил письмо руководи-
телю Федеральной таможенной
службы России, в котором утверж-
дается, что анализ результатов про-
веденных «Роспотребнадзором»
недавних проверок свидетельству-
ет о большом удельном весе проб
алкогольной продукции и винома-
териалов, не отвечающих требова-
ниям безопасности. И что наибо-
лее часто не соответствуют этим
требованиям молдавские и грузин-
ские вина. Именно эти вина, по
мнению Главного санитарного вра-
ча, создают высокую степень угро-
зы для жизни и здоровья россиян.
Письмо это датировано, повторяем,
15 марта, но уже 14 марта ОАО
«Российская железная дорога» те-
леграммой запретило отгрузку
вина из Молдавии.

Все это случилось двумя неде-
лями раньше объявления о запре-
те импорта и реализации грузинс-
ких и молдавских вин. Создается
впечатление, что Геннадий Онищен-
ко сначала объявил молдавские и
грузинские вина персонами нон
грата в России, а уж потом занял-
ся сбором «компромата» на них.
Причем в регионы поступили от
него указания, не оставляющие для
местных санитарных служб  ника-
ких сомнений, в каком направле-
нии действовать. Именно поиск
«компромата» стал главной целью
проверок, которые сейчас ведутся
по всей территории России. Вот
результаты некоторых из них.

В московских предприятиях тор-
говли - в связи с отсутствием са-
нитарно-эпидемиологических зак-
лючений и сопроводительных доку-
ментов на продукцию, а также реа-
лизации продукции с нарушением
требований к маркировке, - приос-
тановлена реализация 19853,2 л
алкогольной продукции. Из них:
вина производства Молдавии –
5.948,9 л, Грузии – 6.671,25 л., Ита-
лии - 5,3 л, ром производства США
- 2,5 л. Отобрано и направлено для
лабораторных исследований 55 об-
разцов алкогольной продукции (про-
изводства Молдавии - 36, Грузии -
18, Чили - один). Из 21 исследован-

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ
Мурад АЛАШВИЛИ

Согласно директивам главы «Роспотребнадзора» Генна-
дия Онищенко на всей территории необъятной страны
продолжается сбор «компромата» на грузинские и мол-
давские вина. Информационные агентства сообщают при
этом любопытные подробности.

ного образца вин грузинского про-
изводства неудовлетворительны-
ми оказались 18 (85,7 процента).

Специалисты «Роспотребнадзо-
ра» приостановили в Калининградс-
кой области реализацию 552 партий
грузинского и молдавского вина. Об-
щее количество снятого с продажи
вина составило 7.593,08 литра. В то
же время калининградцы оговарива-
ются, что в данный момент выбороч-
ный анализ алкогольной продукции
только лишь проводится.

В Пермском крае проверено 151
предприятие. Секретарь Территори-
ального управления Федеральной
службы по надзору в сфере защи-
ты прав потребителей и благополу-
чия человека по Пермскому краю
Ольга Шутова сообщает, что по со-
стоянию на десятое апреля отобра-
но 610 образцов алкогольной про-
дукции производства России, Мол-
давии, Грузии, Болгарии, Франции,
Германии, Украины, Испании. Из
166 образцов продукции производ-
ства Молдовы выявлено 79 нестан-
дартных проб. То есть, не соответ-
ствующие нормативам по органо-
лептическим и физико-химичес-
ким показателям. Из 43 образцов
продукции производства Грузии –
19 нестандартных проб. В 30 образ-
цах продукции, поступившей из
Молдавии, и в пяти образцах про-
дукции, завезенной из Грузии, об-
наружены пестициды. Это ДДТ и
металаксил (ридомил)...

В Новосибирске проходят четы-
ре крупных рейдовых проверки.
Пресс-секретарь «Роспотребнадзо-
ра» по Новосибирской области Та-
мара Тризна сообщает, что из 83
тысяч литров алкогольной продук-
ции, прошедших идентификацию,
приостановлена реализация 28 ты-
сяч литров. В двух пробах обнару-
жены пестициды – ДДТ и его мета-
болиты. «Это значит, что при обра-
ботке винограда использовались
пестициды и вещества, которые
вообще запрещены, - говорит Триз-
на. – Пестициды были обнаружены
в вине «Душа шамана» и «Дикая
лошадь», требованиям ГОСТа не
соответствовало вино «Каберне».
Впрочем, это молдавские вина...

Официальная хроника

МВФ подсчитывает ущерб
Международный валютный фонд обнародовал отчет о том ущер-

бе, который нанесен Грузии в результате введения Россией запре-
та на импорт грузинского вина, сообщает GHN. «При плохом про-
гнозе, в течение недели ущерб может составить один процент от
ВВП, при среднем прогнозе - 0,3 процента», - заявил на заседании
правительства Грузии министр финансов Алекси Алексишвили.

Ц и ф р ы
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IPN
- Российская сто-

рона заявляет, что
единственной причи-
ной запрета поставок
грузинского вина на
российский рынок
была фальсифика-
ция. Насколько это
справедливо?

- Конечно, несправед-
ливо. Я не исключаю, что
на российский рынок на
самом деле поступает
фальсифицированная
продукция. Но нельзя
было так резко запре-
щать импорт грузинских
вин. Необходимо раз-
граничить качественное
и некачественное вино и
учредить запрет только
на некачественную про-
дукцию. И я, и компании
по производству вин
только приветствовали
бы такой шаг.

- Какие доказатель-
ства в пользу высоко-
го качества своей
продукции могут при-
вести грузинские ви-
нодельческие компа-
нии?

- В первую очередь
проводится лаборатор-
ная проверка продукции,
на что имеются соответ-
ствующие сертифика-
ты. Они полностью удов-
летворяют требованиям
российского рынка. Кро-
ме того, Министерство
сельского хозяйства Гру-
зии отправило десять
сортов вин в независи-
мые международные ла-
боратории. Мы ждем от-
вета со дня на день. Пос-
ле этого мы докажем
всему международному
сообществу, что Россия
приняла неправильное
решение.

- Глава «Роспотреб-
надзора» России Ген-
надий Онищенко гро-
зит подать на импор-
теров в суд. За нару-
шение прав потреби-

Интервью

Запрет – мера решитель-
ная, если учесть, что две тре-
ти из 400 с лишним милли-
онов литров вина, импорти-
рованных в Россию в про-
шлом году, были молдавско-
го или грузинского происхож-
дения. Вино - основной экс-
портный продукт этих стран,
а Россия главный покупа-
тель... Однако в погоне за
прибылью на каком-то этапе
качество постепенно утрачи-
валось, уступая место коли-
честву...

Фитосанитарные власти
России не в первый раз пе-
рекрывают национальную
границу для некачественной
и фальсифицированной
продукции. Защита внутрен-
него рынка стала рутинной
работой и никого не удивля-
ет. Раньше запреты каса-
лись импортируемого мяса
и мороженых кур, овощей и
фруктов, срезанных цветов,
а вот сейчас - вина. И ни разу
ни одна из стран-экспорте-
ров не оспорила решения,
хотя, например, голландс-
кий цветочный бизнес – это
миллиардный оборот. И не
подвергла сомнению компе-
тентность российской экс-
пертизы. Наоборот, такие
временные меры способ-
ствуют устранению выявлен-
ных недостатков и, в конеч-
ном счете, улучшению по-
требительских качеств про-
дукта. От этого выиграют
все.

Цена вопроса с молдавс-
ким и грузинским вином до-
статочно высока. Это не
«буря в стакане вина». По
данным российской Нацио-
нальной алкогольной ассоци-
ации (НАА), на границе оста-
новлено 600 вагонов с продук-
цией. Если ее, а также вино,
снимаемое с реализации в
розничной сети, не удастся
продать, то ущерб компаний-
импортеров может соста-
вить 600-700 миллионов дол-
ларов, считают в ассоциа-
ции. Но об ущербе здоровью
россиян от употребления не-
доброкачественного вина,
если оно попадет на россий-

Председатель правления
«Союза производителей вин»
Леван КОБЕРИДЗЕ:
«Мы надеемся
на позитивное
решение»

телей...
- Возможно, он на са-

мом деле внесет иск. Но
я думаю, что это заявле-
ние было сделано для
того, чтобы оказать дав-
ление на российских им-
портеров, работающих
с грузинским вином.
Чтобы они не делали по-
зитивных комментариев
о грузинской продукции.
А возможно, эти заявле-
ния делаются для того,
чтобы затемнить фон
перед визитом грузинс-
кой делегации в Россию.

- Чего вы ждете от
визита в Москву?

- Мы все равно наде-
емся на позитивное ре-
шение... Правительство
серьезно отнеслось к
возникшей проблеме,
оно проводит интенсив-
ные переговоры с рос-
сийскими коллегами.
Надеюсь, чем выше бу-
дет интенсивность таких
контактов, тем скорее
мы получим положитель-
ный результат.

- Какой ущерб мо-
жет принести это ре-
шение винодельчес-
ким компаниям и эко-
номике в целом?

- Ущерб каждая компа-
ния подсчитывает от-
дельно. Хотя на данный
момент мы не ориенти-
рованы на его подсчет,
так как, повторюсь, ждем
позитивного решения.

- А если перегово-
ры ни к чему не при-
ведут?

- Решение российс-
кой власти уже нанесло
Грузии финансовый
ущерб, а также понизи-
ло имидж грузинского
вина. Поэтому мы гото-
вим судебный иск. Хотя
сначала должны пройти
консультации с российс-
кими юристами и специ-
алистами. На первом
этапе мы, предположи-
тельно, внесем иск в
российский суд.

Что думают в России

Вопрос здоровья нации
Василий ЗУБКОВ,
экономический обозреватель РИА «Новости»

- Главный санитарный врач России Геннадий Они-
щенко предложил руководству Федеральной тамо-
женной службы запретить ввоз в Россию и реали-
зацию вина из Молдавии и Грузии. Причина - сани-
тарно-эпидемиологическая, в частности, из-за на-
личия пестицидов, в том числе относящимся ко
второму и третьему классам опасности.

ский рынок, импортеры мол-
чат.

А в прошлом году от нека-
чественной алкогольной про-
дукции, а это в основном им-
портные напитки, погибли 36
тысяч россиян. И единствен-
ная возможность эти страш-
ные цифры снизить – это
усилить контроль над импор-
том, что и было, хотя и с опоз-
данием, сделано.

О том, что запретительная
мера принята своевременно,
говорят многие представите-
ли российского бизнеса. На-
пример, Павел Шапкин, пре-
зидент Национальной алко-
гольной ассоциации поддер-
жал действия властей по
усилению контроля качества,
заявив одновременно, что
необходимо проводить взве-
шенную политику, которая не
мешала бы российскому по-
требителю получать каче-
ственную продукцию из со-
седних стран. Ведь статисти-
ка отмечает - употребление
водки постепенно падает, а
виноградного вина растет.

Игорь Бухаров, руководи-
тель Федерации ресторато-
ров и отельеров, в эфире
радиостанции «Эхо Москвы»
указал, что большинство вин
из Молдавии и Грузии на
российском рынке являются
фальсифицированными. По
его словам, большое количе-
ство вина по той же цене се-
годня можно получить из
других европейских и лати-
ноамериканских стран.

Жесткие меры по защите
своего рынка и, в конечном
счете, российского потреби-
теля - это следствие, а теперь
о причинах. Известно, напри-
мер, что любимая Сталиным
«Хванчкара» производится
из винограда, собираемого
только с мелких плантаций в
Амбролаурском районе. И по
признанию самих грузинс-
ких экспертов, настоящей
«Хванчкары» разливается в
год менее 400 тысяч литров.
Причем больше половины
действительно редкого по
вкусу и аромату вина выпи-
вается в самой Грузии, а ос-

тальное идет мелкими
партиями в европейские
страны и США. Но вот пара-
докс - эта марка вина одно-
временно занимает в рос-
сийском импорте устойчи-
вое место в первой тройке.
И речь идет о миллионах бу-
тылок! «Хванчкару» поставля-
ют в Россию даже молдава-
не, под легендой того, что
якобы закупают на Кавказе
виноматериал для этого
бренда. Хотя последняя не-
большая партия «исходного»
сырья была поставлена из
Грузии в Молдову шесть лет
назад.

Сходная ситуация с пре-
красным и редким «Киндз-
мараули» из Кахети. Виног-
рад для него растет на пло-
щади всего лишь в 200 га. И
почти все вино выпивается
в самой Грузии. Зато в Рос-
сию под этим брендом вте-
кает целая река... Напомним,
что в 2005 году Грузия экспор-
тировала в целом около 60
миллионов бутылок вина (из
них 70 процентов в Россию),
что почти в два раза больше,
чем годом ранее. Правда,
нигде мы не нашли сведений
о пропорциональном увели-
чении площадей под виног-
радники...

Подделки под марки из-
вестных винных брендов по-
стоянно выявлялись в после-
дние годы во многих регио-
нах России. Основные пре-
тензии к некоторым партиям
молдавского вина - несоот-
ветствие нормативно-техни-
ческой документации, нали-
чие синтетических аромати-
заторов и красителей, выра-
женного осадка и неприятно-
го привкуса... Наблюдались
и нарушения гигиенических
нормативов по органолепти-

ческим и физико-химичес-
ким показателям. Кроме
того, в 2005 году из продажи
в Москве было изъято почти
полмиллиона бутылок вина
из-за неудовлетворительной
микробиологической состав-
ляющей продукта.

Ранее специалисты
главной лаборатории Госу-
дарственного таможенного
комитета РФ отмечали,
что в красивых бутылках с
броскими этикетками
скрываются отходы вино-
делия, сдобренные арома-
тизаторами, химическими
красителями, сахаром, эс-
сенцией и спиртом. Отсю-
да коричневый осадок на
донышках бутылок. Бороть-
ся было невозможно, по-
скольку такие «вина» ле-
гально проходят таможню
по своим физико-хими-
ческим показателям под
товарной группой «вина
оригинальные». Хотя по
международным стандар-
там они называются «на-
питки сброженные», но ни-
как не натуральное виног-
радное вино. Сами виноде-
лы советуют определять
настоящее вино от поддел-
ки, капнув его на салфет-
ку. Если в центре будет
красное пятно, а вокруг по-
чти прозрачное – значит,
вы купили фальсифициро-
ванное вино...

Борьба с подделками в
России идет давно, и нынеш-
ний запрет на ввоз и реали-
зацию вина из Молдавии и
Грузии - это не столько воп-
рос политической конъюнк-
туры, сколько вопрос, впря-
мую затрагивающий здоро-
вье нации.

Публикуется
с сокращениями

...Главной целью Геннадия
Онищенко на территории
России были, полагаю, не
дистрибьюторы, а компании,
изготовляющие и разливаю-
щие вино из импортных ви-
номатериалов.

Добросовестные боттле-
ры в принципе несильно по-
страдали от решения Они-
щенко, относительно легко
заместив молдавские и гру-
зинские поставки виномате-
риалами из Нового Света.
Может, последние и дороже,
но разница в принципе не
критична.

Недобросовестным бот-
тлерам жить стало, конечно,
намного сложнее. Уверен,
что такой российский фено-
мен, как «порошковое» вино,
по документам изготавлива-

Пересмотр винной карты
Игорь ИВАНОВ, Gazeta.Ru

Глава «Роспотребнадзора» Геннадий Онищенко –
очень разумный и последовательный человек. Как
главный санитарный врач он уже боролся с пивным
алкоголизмом. На новом посту он повысил градус
и взялся за алкоголизм винный. Запрет на импорт
вина и виноматериалов из Грузии и Молдавии –
вне зависимости от того, насколько сильна в этом
решении политическая составляющая – для поло-
вины потребителей аналогичен запрету на распи-
тие: доля этих вин на российском рынке (по день-
гам) составляет порядка 50 процентов, а в низших
ценовых сегментах зашкаливает за 80-90 процен-
тов.

ется как раз из грузинских и
молдавских виноматериа-
лов, купить такие документы
стоит, полагаю, недорого.
Ситуация усугубляется тем,
что «Роспотребнадзор» соби-
рается еще и заняться эти-
ми документами Геннадий
Онищенко заявил, что соби-
рается проверить все рос-
сийские винзаводы...

Выиграют от этого, понят-
но, добросовестные боттле-
ры, чье вино в силу виноград-
ного происхождения пример-
но в 1,5 раза дороже – и мне
кажется, что именно для раз-
вития их бизнеса и «расчи-
щает поляну» глава «Роспот-
ребнадзора».

В том, что у этих компа-
ний есть потенциал занять
до 50 процентов рынка – то

есть ту его долю, что сейчас
делят грузинские и молдав-
ские виноделы – вряд ли сто-
ит сомневаться. Одним из
российских боттлеров явля-
ется группа Groupe Castel -
третий производитель вина
в мире и номер один во
Франции. Ничто не гаранти-
рует Россию от того, что если
ее винный рынок станет хоть
немного более цивилизован-
ным, примеру номера три не
последуют и прочие фигу-
ранты рейтинга. Во всяком
случае, таможенный режим
благоприятен для открытия
производства: пошлина на
виноматериалы – ноль про-
центов, на вино 25 процентов.
А потенциальный объем рын-
ка просто поражает вообра-
жение. Немногие знают, но
до антиалкогольной кампа-
нии Михаила Горбачева Со-
ветский Союз был третьим
производителем вина в
мире, и этих объемов никак
не хватало для удовлетворе-
ния внутреннего спроса:
СССР был еще и одним из
крупнейших импортеров
вина, скупая его по всему со-
циалистическому блоку.

Это уже не первый случай,
когда глава «Роспотребсою-
за» играет на руку крупным
корпорациям.

Одним из последствий

пивной кампании Геннадия
Онищенко стал фактический
раздел рынка четырьмя
транснациональными корпо-
рациями: BBH (совместное
предприятие Carlsberg и
Scottish & Newcastle), Inbev,
Heineken и Efes. Новому иг-
року закрепиться на этом
рынке крайне сложно – яркий
пример: неудача компании
Molson (не последней на ми-
ровом рынке структуры), ко-
торая, попытавшись вывес-
ти на рынок пиво Coors, по-
терпела неудачу и была вы-
нуждена закрыть московс-
кий офис. Чего уж говорить
о более мелких производи-
телях, которые, лишившись
главного канала продвиже-
ния, один за другим сдаются
гигантам, продавая свои
мощности: экс-лидер петер-
бургского рынка комбинат
Степана Разина продан
Heineken, «Красный восток»
– Efes.

Можно не сомневаться в
том, что рано или поздно Ген-
надий Онищенко займется и
водочным алкоголизмом. Не
только потому, что пить мно-
го водки вредно. Просто на
этом рынке тоже появляют-
ся крупные игроки, такие, как,
например, концерн Diageo.

Публикуется
с сокращениями
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 В Грузии будет
внедрена апроби-
рованная во мно-
гих странах мира
система управле-
ния водными ре-
сурсами. Об
этом, как сообща-
ет агентство Black
Sea Press, заявил
государственный
министр по воп-
росам координа-
ции реформ Каха
Бендукидзе.

«В Грузии будет
внедрена систе-
ма, которая апро-
бирована во мно-
гих странах мира,
где отдельно взя-
тая река рас-
сматривается как
один объект - со своими
берегами, озерами и
так далее. При этом одна
организация - государ-
ственная или частная,
осуществляет ее управ-
ление», - заявил Бенду-
кидзе.

«В настоящее время
мы рассматриваем воп-
рос, какая юридическая
структура возглавит уп-
равление водными ре-
сурсами в Грузии - будет
это организация публич-
ного права, государ-
ственная организация,
или частная, которую на-
нимает государство», -
отметил государствен-
ный министр.  

Каха Бендукидзе отме-
тил, что ежегодный доход
бассейнов рек на пер-
вом этапе составит при-
мерно 10-20 млн. лари

Реформы

Концепция управления
водными ресурсами
На данном этапе предлагается создать 3 бассейна

(5,5-11 млн. долларов) за
счет эксплуатации вод-
ных ресурсов - питьевая
вода, гидроэнергетика,
рыбные хозяйства, вод-
ный транспорт и т.д. 
Исходя из этого, счита-
ет государственный ми-
нистр, в Грузии можно
создать не более 4 орга-
низаций по управлению
водными ресурсами.
«Если их будет больше,
это уже не даст экономи-
ческого эффекта», - за-
явил Каха Бендукидзе.

В частности, на дан-
ном этапе предлагается
создать 3 бассейна -
бассейн реки Мтквари
(Кура), который объеди-
нит 9 рек и 3 озера, бас-
сейн реки  Алазани (5
рек) и Риони (12 рек и два
озера).

По его словам, «по

водным ресурсам Грузия
занимает второе место
в Европе, и при суще-
ствовании нормальной
системы управления
они могут принести
стране серьезный до-
ход.

Каха Бендукидзе отме-
тил, что подобный меха-
низм управления водны-
ми ресурсами должен
был быть внедрен в Гру-
зии еще в конце 80-х го-
дах прошлого столетия,
однако тогда это сделать
не удалось. Сейчас в
стране существует не-
сколько организаций -
некоторые занимаются
укреплением берегов
рек, некоторые отвечают
за качество питьевой во-
дой, другие за мелиора-
цию и т.д. В конечном
итоге, считает Каха Бен-

дукидзе, у
водных ресур-
сов нет еди-
ного «хозяи-
на».

Организа-
ция, управля-
ющая тем или
иным водным
бассейном,
должна отве-
чать за пре-
венцию на-
воднений и
проведение
работ по ук-
реплению бе-
регов. Кроме
того, в ее обя-
занности бу-
дет входить
мониторинг
за качеством

воды, защита от загряз-
нения, сохранение при-
родной экосистемы, за-
щита территории от не-
законного строитель-
ства, незаконного ис-
пользования ресурсов и
т.д. Так, же организация
должна подготовить и
осуществить долгосроч-
ный план управления
водным бассейном,
включая строительство
и реабилитацию техни-
ческих сооружений.

В Грузии насчитывает-
ся 26 тыс. 60 рек, общая
протяженность которых
составляет 58 тыс. 957
км. Из них 99,4% малые
реки (протяженностью
до 25 км). Наиболее пол-
новодной рекой являет-
ся Риони. Кроме того, в
Грузии существует 850
озер.

 В рамках  правитель-
ственной программы С-
ША «MILLENIUM CHAL-
LENGE ACCOUNT» Гру-
зия получит финансо-
вую помощь в размере
$ 295.3 млн.

Доноры

В рамках программы
«Millenium challenge account»
Грузия получит $ 295.3 млн.

Подписанный между
МСС  и правительством
Грузии контракт в сентяб-
ре 2005 года  вступил в
силу с 7 апреля,  об этом
заявил  Джон Данило-
вич, главное исполни-

тельное лицо MCC.
Целью пятилетней

программы является
сокращение уровня
бедности и стимули-
рование экономичес-
кого роста в различ-
ных регионах Грузии,
где более 50% насе-
ления живет за чер-
той бедности. Про-
грамма фокусирует-
ся на развитии реги-
ональной инфра-
структуры и частного
сектора, что принесет
прямую пользу при-
мерно полумиллиону
населения Грузии.
Кроме того, програм-
ма принесет пользу

еще более четверти на-
селения страны, напри-
мер, исправная система
газоснабжения позво-
лит сократить риски,
связанные с обеспече-
нием безопасности и

здоровья человека, за-
щитой окружающей
среды.

Со своей стороны,
американский конгрес-
смен Джим Колби отме-
тил, что «тот факт, что
МСС подписала контракт
с Грузией, подтверждение
того, что Грузия удовлет-
воряет основным крите-
риям, необходимым для
заключения договора».

По его словам, среди
требований контракта -
обязательства прави-
тельства Грузии обеспе-
чить хорошее правле-
ние, сократить масшта-
бы коррупции, а также
укоренить верховенство
закона.

 «Никто не говорит, что
в Грузии с этой точки
зрения все идеально, но
Грузия стоит на этом
пути, и США это привет-
ствует», - заявил Колби.Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Винно-коньячная про-
дукция, произведенная в
Приднестровье, в отличие
от молдавской алкогольной
продукции, не изымается
из розничной сети в Рос-
сии. Об этом, как передает
РБК, заявил председатель
ассоциации экспортеров
вин Молдавии Георгий Ко-
зуб.

По его словам, такая
информация поступила
от представителей мол-
давских винодельческих
компаний, которые нахо-
дятся сейчас в России.
Козуб сообщил, в частно-
сти, что на полках россий-
ских магазинов остаются
коньяки производства Ти-
распольского винно-конь-
ячного завода, вино Ду-
боссарского завода, дру-
гие напитки, произведен-
ные в самопровозглашен-
ной республике.

«Это говорит о том, что
они беспрепятственно по-
ступают в Россию и на их
продажу не распространя-
ется запрет», - заметил

Избирательный
подход

Козуб. По его мнению,
данный факт лишний раз
подтверждает, что «зап-
рет на импорт в Россию
молдавских вин носит по-
литический характер».

Кишинев требует со-
звать внеочередное засе-
дание Экономического со-
вета СНГ, чтобы рассмот-
реть введенный Россией
запрет на импорт молдав-
ских вин, поставивший
экономику республики на
грань катастрофы. Об
этом, как сообщает
ПРАЙМ-ТАСС, говорится в
письме, направленном
министром экономики и
торговли Молдавии Вале-
рием Лазэром исполни-
тельному секретарю СНГ
Владимиру Рушайло.

«Наша инициатива
вызвана необоснованным
и односторонним запре-
том на ввоз молдавской
винодельческой продук-
ции в Россию, который
нанес значительный
ущерб экономике респуб-
лики», - заявляет Лазэр

Власти финского го-
рода Вантаа, располо-
женного рядом с финс-
кой столицей, запрети-
ли кормить птиц из-за
опасности распростра-
нения птичьего гриппа.

По словам муници-
пального ветеринарного
врача Нины Мяки-Петя-
юс, запрет касается жи-
лых районов, обществен-
ных мест и городских
парков. Вантаа стал пер-
вым городом в Финлян-
дии, где введен полный
запрет на кормление
птиц. Ранее власти ряда
городов Финляндии, в
том числе Хельсинки,
объявили о запрете кор-
мить птиц в обществен-

Запрещают
кормить птиц

ных местах, в частности,
на городских площадях.

Как пояснила ветери-
нар, жителям города не
рекомендуется устраи-
вать кормушки для птиц,
чтобы уменьшить веро-
ятность контактов между
пернатыми и передачи
вируса от его вероятных
носителей - перелетных
птиц пернатым, зимо-
вавшим в Финляндии.
Власти пока не намере-
ны принимать никаких
особых мер для контро-
ля соблюдения запрета.
По словам Мяки-Петя-
юс, они надеются на
благоразумие и понима-
ние граждан, сообщает
РИА «Новости».

S&N купила Foster’s
Британская пивова-

ренная компания Scottish
& Newcastle объявила во
вторник о покупке евро-
пейского бренда Foster’s
за 309 млн. фунтов стер-
лингов (539,4 млн. долла-
ров) у крупнейшей пиво-
варенной компании Авст-
ралии.

Цель покупки - выйти
на быстро растущие
рынки России и Турции.
S&N, чистый долг кото-

рой составляет 2,2
млрд. фунтов стерлин-
гов, заявила, что профи-
нансирует сделку на две
трети за счет кредитов.

«Это поможет нам
выйти на целый ряд но-
вых стран в СНГ и Тур-
ции. Есть много стран,
где растет население,
ВВП и потребление
пива», - сказал финансо-
вый директор S&N Иен
МакХоул.
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Эксперты предполагают,
что в ближайшее время в Тби-
лисском аэропорту останутся
только воздушные суда Turkish
Airlines. Все это из-за предло-
женных турецкими авиатора-
ми – и довольно заманчивых
по сравнению с другими - низ-
ких тарифов на обслужива-
ние.

К примеру, рейс
Тбилиси–Париж, осу-
ществляемый грузин-
ской компанией
Airzena, обходится
пассажиру в 710 дол-
ларов. Turkish Airlines
осуществляет его за
481 доллар. За 716
долларов и транзитом
через Стамбул можно
попасть в Нью-Йорк.
Даже в Вену турецкая
компания перевозит
дешевле, чем Austrian
Airlines.

Вопрос стоит как никогда
остро. Не исключается, что
Грузию покинут другие зару-
бежные авиакомпании, а оте-
чественная авиация и вовсе
летать перестанет. При этом
правительство в тарифную
политику не вмешивается.

На этом фоне у «Нацио-

А в и а ц и я

Грузинское небо без грузинских самолетов?
Инга МУШЕГЯНЦ

Грузинским авиалиниям предсказывают банкрот-
ство. Виновником столь неутешительных прогнозов
стал появившийся после четырехлетней паузы на оте-
чественном авиарынке так называемый «туркшик» -
Turkish Airlines. Со своими сравнительно низкими це-
нами и перспективой осуществлять рейсы по всевоз-
можным направлениям.

нальных авиалиний», которые
всего несколько лет назад
вышли на рынок, уже появил-
ся целый ряд проблем. По
мнению ее генерального ди-
ректора Геория Кодуа, турец-
кая компания сознательно за-
нижает цены на билеты. При
том, что и турецкая, и грузин-
ская компании располагают

равными возможностями,
демпинг со стороны Turkish
Airlines – это политика монопо-
лизации ареала. В дальней-
шем, считает Кодуа, после
вытеснения конкурентов,
цены снова будут расти. И,
возможно, станут выше ны-
нешних.

Так произошло с голландс-
кой KLM, которая не выдержа-
ла конкуренции и покинула
грузинский рынок.

Неконкурентным называет
сложившееся положение и
президент Airzena Тамаз Гаи-
ашвили. Ему не нравится
«предвзятое отношение руко-
водства Грузии к иностранным
компаниям», взявшего курс
на осуществление политики
«открытого пространства».
Она разрушительна для оте-
чественных авиакомпаний,
говорит он. И задается вопро-
сом: будут ли ее осуществлять
представители турецких ком-
паний или компаний других
государств?

С руководителями грузинс-
ких авиакомпаний не согла-
шаются в Администрации
Гражданской авиации. Главной

регулирующей грузинской
авиации должен б ыть ее по-
требитель – пассажир, кото-
рый в данной ситуации толь-
ко выигрывает. Рейсы, осуще-
ствляемые ежедневно и по до-
статочно низким ценам, вызо-
вут рост потока пассажиров.
Там советуют задуматься над
освоением других направле-
ний в современной авиации.

Тем не менее в Airzena ут-
верждают, что Turkish Airlines
пришли в Грузию исключи-
тельно для монополизации
авиарынка. Впервые такая по-
пытка была сделана несколь-
ко лет назад. Тогда грузинским
авиаторам удалось отвоевать
«право на грузинское небо».
Сегодня ситуация неподконт-
рольна. Беспокоит грузинских
авиаторов и Батумский аэро-
порт, который предположи-

Как сказал вчера пред-
ставитель новых правых
Давид Саганелидзе, со-
гласно законопроекту,
вопрос диагностики пере-
ходит в компетенцию
МВД. В частности, министр
внутренних дел непос-
редственно установит
организацию, которой бу-
дет поручено проводить
диагностику.

- Как видно, парламент-
ское большинство вос-
пользовалось бойкотом
оппозиции и добавило в за-
конопроект этот пункт. Это
означает, что МВД будет

Парламент

«Правая оппозиция»
опротестовала законопроект
о диагностике

Лидер парламентской фракции «Промышлен-
ники» Зураб Ткемаладзе опасается, что внесе-
нием поправок в Налоговый кодекс, направлен-
ных на упрощение режима реимпорта, восполь-
зуются недобросовестные предприниматели,
сообщает GHN.

Как заявил депутат на заседании Финансово-бюд-
жетного комитета, введение упрощенного режима ре-
импорта обусловлено тем, что в России возникли про-
блемы с импортом грузинской продукции.

- Проблема только в вине. Да и то в одной лишь Рос-
сии. Поэтому считаю, что введение упрощенного ре-
жима для всей алкогольной продукции неприемлемо.
Неоправданно и то, что это решение принимается в
отношении всего пространства СНГ, - заявил Ткемалад-
зе.

Заместитель министра финансов Георгий Годабрелид-
зе не видит угрозы появления контрабандной продук-
ции и заявляет, что упрощенный режим реимпорта бу-
дет введен только для винной продукции, вывезенной
из Грузии до первого апреля 2006 года.

Члены парламентской фракции «Правая оппо-
зиция» опротестовали законопроект о диагнос-
тике лиц, находящихся под алкогольным или
наркотическим воздействием, сообщает Меди-
аньюс. По их мнению, власть намерена исполь-
зовать этот закон «для воздействия на своих
политических оппонентов».

наделено неопределенны-
ми функциями, сможет об-
винить любое неугодное
лицо в нахождении под ал-
когольным и наркотичес-
ким воздействием. А если
гражданин обжалует реше-
ние, оно вернется на рас-
смотрение в это же мини-
стерство. Вано Мерабиш-
вили уже начал вмеши-
ваться в те сферы, которые
его вообще не касаются, -
заявил Саганелидзе.

Новые правые требуют,
чтобы диагностику прово-
дила независимая органи-
зация.

Кому на руку
упрощение реимпорта

- Принимать участие в
предстоящих выборах, в
которых власти заранее
объявили себя победите-
лями, да еще при наличии
такого, я бы сказал, драко-
новского избирательного
законодательства - просто
не имеет смысла, - так Гу-
гава аргументировал пози-
цию лейбористов на вче-
рашней встрече активис-
тов партии с представите-

Своим опытом в этой об-
ласти поделились Фридрих
Вильгельм Шрафт, руково-
дитель «H+S», и Мишель
Вебер, председатель серти-
фикационного совета компа-
нии. В Грузии они работают
уже два года. И именно с их
помощью стоматологичес-
кая клиника «Дэнтекс 95»
прошла программу, в резуль-
тате которой в мае прошлого
года стала обладателем меж-
дународного сертификата
DIN ISO 9001:2000. Кстати,

Партии

Лейбористы сотрудничают с НПО
Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Назначенные на осень выборы в органы мес-
тного самоуправления лейбористская партия
намерена бойкотировать. Несмотря на то, что
сегодня имеет довольно солидное представи-
тельство в «столичном парламенте». По словам
генерального секретаря партии Георгия Гугава,
бойкот станет возможным, если к инициативе
лейбористов присоединятся все основные оп-
позиционные силы страны.

лями Коалиции неправи-
тельственных организа-
ций.

Цель встречи состояла
в обсуждении возможно-
го неучастия оппозицион-
ных сил в выборах. Кон-
сультации прошли за зак-
рытыми дверями, а затем
Гугава рассказал журнали-
стам, что бойкот состоит-
ся, если большинство оп-
позиционеров достигнут

консенсуса. Чтобы прояс-
нить ситуацию, Коалиция
неправительственных
организаций под руковод-
ством Георгия Лилуашвили
проведет встречи с парла-
ментской и внепарламен-
тской оппозицией.

Кроме того, оппозици-
онные партии и Коалиция
создадут постоянный кон-
сультативный совет, в рам-
ках которого станут разра-
батывать «тактику и стра-
тегию» как в отношении
бойкота выборов, так и
вопросов политического и
социально-экономическо-
го характера. Ну и, конеч-
но, защиты прав человека.

Лилуашвили заявил, что
его организация будет вы-
полнять роль медиатора
между оппозиционными
силами, дабы они пришли

к соглашению по ряду воп-
росов.

- Между оппозиционны-
ми партиями должны прой-
ти консультации по поводу
того, как наладить сотруд-
ничество с властями отно-
сительно выборов, избира-
тельного законодательства
и комплектации избира-
тельных администраций. Но
если все эти вопросы оста-
нутся без изменений, то, ра-
зумеется, принимать учас-
тие в выборах вообще не
имеет смысла, - сказал он.

По его мнению, на про-
ведение встреч предста-
вителей НПО и оппозици-
онеров понадобится пол-
тора месяца. После чего
запланировано проведе-
ние форума с участием
всего оппозиционного
спектра.

Образование

В Евросоюз с евростандартами
Лиза ТОНАКАНЯН

В Тбилисском государственном медицинском
университете состоялась презентация компании
H+S GmbH. На вполне конкретную тему: «Серти-
фицирование организаций и университетов меди-
цинского профиля Закавказья по мировым стан-
дартам».

это единственная клиника,
прошедшая этот «экзамен».

- Наша миссия – внедрить
в Грузии международные
стандарты ISO для сертифи-
кации клиник, университе-
тов, - говорит Вебер. – Наша
деятельность основана на
менеджменте качества, как
в тех или иных заведениях
он должен вестись. Это улуч-
шит как обслуживание паци-
ентов в клиниках, так и рабо-
ту сотрудников учебных за-
ведений.

По его словам, сотрудни-
чество крайне необходимо
для выхода Грузии на меж-
дународный рынок. Но на воп-
рос, сколько времени пона-
добится для этого, предста-
вители компаний ответить
не смогли.

- Сначала нужен конкрет-
ный план, - поясняет Шрафт.
– Мы должны своими глаза-
ми увидеть, на каком уровне
здесь вообще сертифика-
ция, каким стандартам соот-
ветствует. И только после
анализа ситуации начнет ра-
ботать предложенная нами
программа...

Поэтому в Грузии намеча-
ется открытие дочерней орга-
низации H+S, которая будет
носить название H+S
GEORGIA. Ее цель – внедрить
стандарты DIN ISO 9001:2000

во все заинтересованные
компании. В интересы H+S
также входит внесение диф-
ференцированной базовой
системы евростандартов,
системы менеджмента каче-
ства и защита международ-
ных стандартов.

По словам директора еще
незарегистрированного гру-
зинского H+S Зураба Горде-
ладзе, компания будет вес-
ти сертифицирование не
только в области медицины,
но и во всех отраслях произ-
водства.

В Закавказье это пока что
единственный подобный
центр. Как говорит Шрафт,
выбор пал на Грузию «по дру-
жеским мотивам». Компа-
ния также ведет свою дея-
тельность в Австрии, Голлан-
дии, других странах.

тельно оборудуют как своеоб-
разной «турецкий плацдарм».

Преимущество турецкого
авиабизнеса, в первую оче-
редь, в дешевом топливе, на-
личии собственной техники,
пилотов и иного обслуживаю-
щего персонала. Они могут
совершать рейсы из Грузии,
не отчитываясь, куда будет
продолжен воздушный путь.
То есть из Стамбула рейсы
могут осуществляться в лю-
бом направлении - в страны
Европы и США, а поэтому, к
примеру, название рейса мо-
жет звучать не «Тбилиси-
Кельн», а «Тбилиси–Стамбул».
И осуществляться он будет,
как транзитный.

На этом фоне распростра-
няются слухи о возможных
сокращениях технического
персонала и летного состава
в Airzena. Предположительно
на треть. Очевидно, это реше-
ние - одна из мер, направлен-
ных на частичное сохранение
отечественного авиарынка. По
комментариям сотрудников
грузинских компаний, даже
после введения в эксплуата-
цию нового Тбилисского аэро-
порта, здесь имеется доста-
точно собственных людских
ресурсов, чтобы квалифици-
рованно осуществлять все
операции по перевозкам. Од-
нако сегодня к этому мнению
не прислушиваются, говорят
они. А единственным выходом
считают - паритетные согла-
шения, на которые должны
пойти все участники авиарын-
ка...
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Во вторник, через два месяца
после возвращения Ирана к ра-
ботам по обогащению урана, он
сказал в телеобращении: «Я офи-
циально объявляю, что Иран стал
одним из государств, обладаю-
щих ядерными технологиями».
Ахмадинежад отметил, что в вос-
кресенье в атомном центре в
Натанце «завершен цикл произ-
водства ядерного топлива».

Аудитория разразилась при-
ветственными возгласами и
стала скандировать «Аллах ак-
бар!», а президент призвал уче-
ных своей страны работать над
«обогащением в промышлен-
ных масштабах» и предупредил,
что Запад должен уважать, как
он выразился, право Ирана на
мирную атомную технологию.

Заявления
Вашингтона и Москвы

Запад, между тем, опасается,
что энергетическая ядерная
программа Ирана представляет
собой лишь ширму, за которой
скрывается стремление Ислам-
ской Республики к созданию
атомного оружия. В марте ООН
дала Ирану 30 суток на приоста-
новку работ в этом направле-
нии; в противном случае стра-
не грозят ответные меры, в том
числе, теоретически, и полно-
масштабные санкции.

В ответ на объявление Мах-
муда Ахмадинежада официаль-
ный представитель государ-
ственного департамента США
Шон Маккормак подчеркнул,

С к а н д а л

Ядерная программа Ирана «подобна водопаду»
Тегеран движется в неверном направлении, считают

Москва и Вашингтон. Заявления об этом прозвучали в
связи со словами президента Исламской Республики Мах-
муда Ахмадинежада, объявившего, что его страна стала
членом ядерного клуба.

что отказ Тегерана подчиниться
требованию ООН о прекраще-
нии работ в атомной сфере ве-
дет к международной изоляции
Ирана и его народа. «Мы надея-

лись на то, что иранский режим
воспользуется этой возможно-
стью и изберет путь диплома-
тии, а не путь не повиновения»,
- добавил он.

«Шагом в неверном направ-

лении» назвал действия Тегера-
на и представитель МИД России
Михаил Камынин. «Он противо-
речит решениям Международ-
ного агентства по атомной энер-
гии и заявлению Совета Безо-
пасности ООН, - заявил в среду
представитель российского
внешнеполитического ведом-
ства. - Он идет вразрез с реше-
ниями МАГАТЭ и заявлением

председателя Совета
Безопасности ООН».

«Надеемся, что
Иран правильно вос-
примет озабочен-
ность мирового сооб-
щества и предпримет
шаги по выполнению
на практике докумен-
тов МАГАТЭ, - приво-
дит слова дипломата
агентство ИТАР-
ТАСС. - Эти решения
включают призыв к
приостановке всех ра-
бот по обогащению
урана, в том числе на-
учных исследований».

Тегеран, однако,
уже отверг призывы
Москвы. «Ядерная де-
ятельность Ирана по-
добна водопаду, кото-
рый уже начал падать.
Его не остановить», -
заявил высокопостав-
ленный представи-
тель иранских властей
агентству Reuters.

Сохранить лицо
В Тегеран приезжает глава

Международного агентства
ООН по атомной энергии (МАГА-
ТЭ) Мохаммед Барадеи, кото-
рый в ходе встреч с руковод-
ством страны надеется найти

выход из кризиса. В конце апре-
ля он должен ознакомить с ре-
зультатами своей работы Совет
Безопасности ООН, члены кото-
рого после этого рассмотрят
очередные шаги в этом направ-
лении.

Соединенные Штаты, Вели-
кобритания и Франция выступа-
ют за введение санкций в отно-
шении Ирана, однако два других
постоянных члена Совета Безо-
пасности - Россия и Китай - мо-
гут выступить против.

Тем не менее, некоторые
дипломаты в Вене, где находит-
ся штаб-квартира МАГАТЭ, пола-
гают, что сделанное иранским
президентом заявление позво-
лит Тегерану пойти на некото-
рые уступки без опасения «по-
терять лицо» на международной
арене. Как передает из австрий-
ской столицы корреспондент
BBC Бетани Белл, эти диплома-
ты говорят, что Иран может ре-
шить приостановить работы по

обогащению урана, чтобы не
допустить жестких мер со сто-
роны Совета Безопасности.

Иранские власти утвержда-
ют, что располагают 164 цент-
рифугами, каскада которых до-
статочно для того, чтобы про-
цесс обогащения урана достиг
«промышленных масштабов».
Тем не менее, в результате это-
го процесса может произво-
диться лишь низкообогащен-
ное сырье.

Чтобы добиться высокой сте-
пени обогащения, необходимой
для производства ядерных бое-
головок, Тегерану понадобятся
тысячи центрифуг, и эксперты
говорят, что до реализации это-
го сценария может пройти еще
несколько лет.

Впрочем иранские специали-
сты, вероятно, надеются овла-
деть и этой технологией: с этой
целью рядом с ядерным центром
в Натанцу уже строится специа-
лизированное предприятие.

Берлускони требует пересчета
голосов. По его словам, в ходе вы-
боров имели место многочислен-
ные нарушения, и ни у кого нет пра-
ва говорить, что оппозиция побе-
дила.

Ранее представитель Берлуско-
ни потребовал тщательного рассле-
дования того, почему по итогам вы-
боров недействительными были
признаны около 500 тысяч бюлле-
теней.

Согласно последним оценкам,
левоцентристская коалиция, воз-

Мексика: тонны кокаина
Мексиканские власти обнаружили 5,5 тонны кокаина на борту самоле-

та, прилетевшего в страну из Венесуэлы. Стоимость перехваченной партии
- около ста миллионов долларов. По словам генерала мексиканской ар-
мии Карлоса Гайтана, самолет, заходивший на посадку в Сиудад де Кар-
мен в 880 километрах к востоку от Мехико, ждали в аэропорту солдаты:
информация о том, что на его борту находится наркотик, поступила от
властей Венесуэлы. Арестованы три человека: второй пилот лайнера, а
также пилот и второй пилот другого самолета, на котором, как полагают
следователи, партия должна была быть переправлена в следующий пункт
маршрута.

В Карачи погибли 57 человек
По официальным данным, по меньшей мере 57 человек погибли при

взрыве в одном из парков пакистанского города Карачи. Взрыв произо-
шел во время религиозной церемонии, когда местные сунниты праздно-
вали день рождения пророка Мухаммеда. Ранены десятки человек. Паки-
станские власти распорядились провести расследование нападения, ко-
торое предположительно совершил подрывник-смертник. Среди погибших
видные религиозные деятели. Свидетели сообщают, что взрывное уст-
ройство было заложено под деревянной сценой, на которой находились
старейшины местной религиозной общины.

Антифашистcкий марш в Петербурге
В Петербурге состоялась массовая антифашистская акция. Около двух

тысяч человек с лозунгами «Путин, помогите, убивают» и «Петербург -
кладбище для иностранцев» прошли по центральным улицам. Поводом
стало очередное нападение на иностранца. В пятницу на рассвете от выс-
трела неизвестного погиб студент из Сенегала Лампсар Самба. Милиция
продолжает держать под арестом подозреваемого в убийстве, однако объяв-
ления ему пока не предъявлены.

Коротко

Фармацевтические компании придумывают заболевания,
чтобы повысить продажи лекарственных препаратов, цитиру-
ет ВВС авторов нового исследования.

Обвинение

Фармацевты «придумывают болезни»

Как уверяет статья в издании
Public Library of Science Medicine,
ради выгоды несуществующие бо-
лезни придумываются, а неболь-
шие проблемы со здоровьем раз-
дуваются до серьезных заболева-
ний. Сами фармацевтические ком-
пании отвергают обвинения в
«изобретении» болезней.

Авторы исследования - сотруд-
ники университета австралийско-
го города Ньюкасл - говорят, что
фармацевтические компании под-
вергают угрозе здоровье людей, к
примеру, подталкивая к медика-
ментозному лечению менопаузы.

Дэвид Генри и Рэй Мойнихан,
авторы исследования, подвергли
критике попытки убедить амери-
канскую общественность в том, что
43 процента женщин страдают по-
ловыми расстройствами.

По словам Генри и Мойнихана,
за болезни необоснованно выдают-

ся, к примеру, высокое содержание
холестерина в крови и остеопороз.

Исследователи призвали вра-
чей, пациентов и организации, от-
стаивающие интересы людей, дер-
жать в уме тактику поведения фар-
мацевтических компаний на рын-
ке.

Однако Ричард Лей, глава Ассо-
циации британских фармацевтов,
говорит, что исследование, о кото-
ром идет речь, проводилось, в ос-
новном, в США, где фармацевти-
ческие компании имеют намного
большую свободу в продвижении
своей продукции на рынок, чем, к
примеру, в Британии.

«Кроме того, неверно говорить,
что фармацевтические компании
изобретают болезни. Мы их не изоб-
ретаем. Это врачи должны решать,
как лечить людей. Мы не можем
высказывать им свое мнение по
этому поводу», - сказал Лей.

Выб оры

Берлускони не признает поражения
Блок «Форца Италия» (Вперед, Италия!) премьер-министра

Сильвио Берлускони оспаривает результаты всеобщих выбо-
ров, которые, судя по последним данным, правящая коалиция
проиграла, сообщает ВВС.

главляемая Романо Проди, победи-
ла на выборах в нижнюю палату пар-
ламента с отрывом всего в 25 ты-
сяч голосов избирателей.

По предварительным данным,
за блок Проди на выборах в ниж-
нюю палату парламента проголосо-
вали 49,8 процента избирателей
против 49,7 процента, отдавших свои
голоса коалиции Берлускони.

Проди, бывший премьер Италии
и экс-глава Еврокомиссии, уже за-
явил о победе своего блока на вы-
борах и о том, что он завоевал пра-
во стать премьер-министром Ита-
лии.

Проди, уверенный в победе воз-
главляемой им коалиции, пообе-
щал «разбудить Италию».

В соответствии с новым изби-
рательным законом, победившая
коалиция автоматически получит
340 мест из 630 в нижней палате
итальянского парламента.

По официальным предвари-
тельным данным, на выборах в се-
нат - верхнюю палату парламента -
также победила левоцентристская
коалиция.

Берлускони высказал мысль о
том, что соперничающим блокам
следовало бы подумать о форми-
ровании коалиции на широкой ос-

нове как в Германии. Но Проди от-
верг эту идею.

Голоса из-за рубежа
Окончательно итоги выборов

станут понятны, когда будут подсчи-
таны голоса, поданные проживаю-
щими за рубежом итальянцами.
Они избирают шестерых сенато-
ров, и вопрос того, представителя-
ми какого лагеря окажутся эти се-
наторы, может стать решающим.

Явка избирателей составила
более 83 процента - самый высо-
кий показатель в истории итальян-
ских выборов.

В Италии нижняя и верхняя па-
лата парламента обладают равным
весом, и для того, чтобы избежать
патовой ситуации, один блок дол-
жен одержать победу на выборах в
обе палаты.

Берлускони занимал пост пре-
мьер-министра с 2001 года. Его пра-
вительство продержалось у власти
дольше, чем любой другой италь-
янский кабинет со времен Второй
мировой войны.

В последние годы итальянская
экономика в это время пережива-
ла стагнацию. Берлускони - самый
богатый человек Италии - не смог
добиться успехов для экономики
страны в целом. Экономический
рост снизился до 0,6 процента в год.

Новое правительство будет
сформировано только после того,
как в мае пройдут выборы прези-
дента Италии.

По заявлению полиции, Провен-
цано, который занимал первую
строчку в списке разыскиваемых
преступников, был арестован на
Сицилии.

Его разыскивали по обвинени-
ям в причастности к целому ряду
убийств и краж.

73-летний Провенцано - уроже-
нец сицилийской деревни Корлео-
не, которую давно связывают с ма-
фией.

Считается, что Провенцано стал

З а д е р ж а н и е

Арестован «глава сицилийской мафии»
В Риме объявлено об аресте Бернардо Провенцано, которо-

го считают главой сицилийской мафии и который более 40
лет скрывался от правосудия.

во главе сицилийской мафии пос-
ле того, как в 1993 году в Палермо
был арестован предыдущий «крес-
тный отец» Сальваторе «Тото» Рии-
на.

И Провенцано, и Риина после
Второй мировой войны были наем-
ными убийцами. На этом поприще
Провенцано заработал себе клич-
ку «Трактор» - за то, что пулями ко-
сил людей как траву.

Согласно сообщениям, Провен-
цано, одетый в пуловер и джинсы,

был арестован недалеко от Корлео-
не, где сейчас проживают его суп-
руга и дочь.

Он отказался отвечать на вопро-
сы арестовавших его полицейских.

По данным ВВС, Провенцано
разработал целую систему, позво-
лявшую ему в течение долгого вре-
мени избегать ареста.

В частности, с друзьями он об-
щался исключительно посред-
ством записок.

Ранее полиция несколько раз
заявляла, что почти выследила
Провенцано, однако в последний
момент ему всегда удавалось
скрыться.
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Переговоры между партией
«Наша Украина» президента
Виктора Ющенко, блоком
бывшего премьер-министра
Юлии Тимошенко (БЮТ) и со-
циалистами продолжаются
уже с февраля. Однако парла-
ментские выборы 26 марта
соотношение сил в «револю-
ционном лагере» сильно изме-
нили. Тимошенко, несмотря
на все прогнозы, с 22,29 про-
цента голосов оказалась на
втором месте. В принципе,
самой сильной (32,14 процен-
та) стала дружественная Рос-
сии «Партия регионов» Викто-

Коалиционные игры в Киеве
Эдуард ШТАЙНЕР

Намечается новая
«оранжевая» правитель-
ственная коалиция.

Расколотый «оранжевый» украинский лагерь в поне-
дельник договорился о том, чтобы вырабатывать со-
вместный проект коалиционного соглашения. Создана
рабочая группа.

ра Януковича. Но, поскольку он
вместе с недовольными пра-
вительством коммунистами
(3,66 процента) и колеблющи-
мися социалистами (5,69 про-
цента) не может создать крас-
но-синюю коалицию большин-
ства, он обречен на союз с од-
ной из «оранжевых» партий.

Это могла бы быть «Наша
Украина», экономическое кры-
ло которой поддерживает по-
добную коалицию, однако с
жалкими 13,95 процента ей для
этого не хватает мандатов.
Кроме того, у Ющенко есть ос-
нования опасаться Юлии Тимо-

шенко в оппозиции не меньше,
чем в правительстве.

Остается формирова-
ние «оранжевой» коали-
ции – к большой досаде
«Нашей Украины», выз-
ванной претензиями Ти-
мошенко на руководство.
Чтобы облегчить «Нашей
Украине» принятие этого
решения, Тимошенко по-
обещала Ющенко свою
поддержку на президент-
ских выборах 2009 года.
Объединившись, три
партии получат в парла-
менте 243 мест из 450.

После публикации
окончательных офици-
альных итогов стало оче-
видно, что только Тимо-
шенко удалось набрать по
всей стране примерно
равное количество голо-
сов. Из этого вытекает ее
бескомпромиссное тре-
бование возглавить пра-

вительство. Однако для
Ющенко, который отправил ее

в отставку с должности пре-
мьер-министра, это как нож в
сердце. При всем том социа-
листы заявили о своей под-
держке Тимошенко.

Только что Ющенко заявил,
что при формировании пра-
вительства следует учиты-
вать, что треть избирателей
проголосовала за «Партию
регионов». Первый номер в
списке «Нашей Украины»
Юрий Ехануров тоже не ис-
ключает, и сказал об этом во
вторник, что «Партия регио-
нов» может войти в коалицию
как четвертая сила. Янукович,
который высказывается под-
черкнуто умеренно, со своей
стороны сигнализировал о го-
товности работать как в коа-
лиции, так и в оппозиции. Кро-
ме того, он ратует за то, что-
бы все партии объединились
вокруг национальной про-
граммы экономической ста-
билизации страны.

Никакого секса, мы – респуб-
ликанцы. Правила, которые
Джон Эшкрофт, сын протес-
тантского пастора, ввел в ми-
нистерстве финансов, велев
прикрыть покрывалом интим-
ные места статуй, стоящих у
входа в ведомство, оказались
близкими и Кондолизе Райс,
дочери пресвитерианского
священника, которая распоря-
дилась убрать все скабрезные
издания из газетных киосков в
Госдепартаменте.

Внутри огромного здания
Госдепа находится много киос-
ков, где можно купить прессу.
Можно предположить, что
речь идет о Foreign Affairs,
Foreign Policy, на худой конец –
Washington Post или New York
Times. Но Playboy? Или
Penthouse? Какое отношение
имеют эти «библии» сексу-
альной революции к инфор-
мации, в которой нуждаются
американские дипломаты?

Кондолиза прогнала «зайчиков»
Паоло МАСТРОЛИЛЛИ

Какое отношение име-
ют все эти журналы к ин-

формации, в которой нуждаются дипломаты? «Ника-
кого», – был безапелляционный ответ Кондолизы Райс.

Никакого, безапелляционно
отрезала Райс.

Как только президент Буш
назначил ее госсекретарем,
один усердный сотрудник про-
информировал новое началь-
ство о том, что в киосках ве-
домства продается «порногра-
фия». Эротические журналы
спрятаны под серьезными га-
зетами и прикрыты коричне-
выми пакетами, напоминаю-
щими упаковку для хлеба. Но
эти издания в киосках доступ-
ны всем.

В Госдепартамент кто толь-
ко ни приходит: тут и мини-
стры разных стран, приехав-
шие в США с визитом, и дети
послов, пришедшие навес-
тить родителей. И это, по мне-
нию Райс, достаточное осно-
вание для того, чтобы покон-
чить с постыдной практикой.
С ее точки зрения, однако, это
решение объясняется причи-
нами чисто политического ха-

рактера. «Госсекретарь сочла
неприемлемым, – рассказы-
вает советник Райс Джим Уил-
кинсон, – что в ее ведомстве,
ведущем по всему миру борь-
бу за права женщин, продают-
ся порнографические журна-
лы, унижающие женское дос-
тоинство». Но, вместе с тем,
очень трудно отстаивать пра-
воту госсекретаря, направив-
шего американского предста-
вителя по диалогу с Ближним
Востоком Карена Хагиса
объяснять саудовским жен-
щинам преимущества запад-
ной демократии.

Еще одним серьезным мо-
ментом, по словам Уилкинсо-
на, является спокойная атмос-
фера в ведомстве. «Эти жур-
налы способствовали созда-
нию враждебного для работы
климата», иными словами,
провоцировали домогатель-
ства. Теперь, когда самые от-
кровенные журналы исчезли,
Райс захотела также убрать
такие пикантные издания, как
Maxim, но менеджер сети ки-
осков Ричард Вильямс оста-
новил ее: «Я согласен с тем,
что следовало убрать порно.
Но Maxim – это бестселлер».

Многим курильщикам в но-
вогоднюю ночь 2007 года при-
дется столкнуться с чертовщи-

Сигареты, недоступные детям
Грегоа ШИГЛЬ

С 2007 года автоматы,
торгующие сигаретами,
будут принимать оплату

только особой пластиковой карточкой – денежной кар-
той. Отрасль опасается дальнейших потерь.

ной: в одну секунду все пол-
миллиона автоматов по прода-
же сигарет перестанут брать
деньки. Лишь после того, как
покупатель подтвердит,  что
ему не менее 16 лет, он полу-
чит вожделенную пачку, при-
чем оплатив ее по особой пла-
стиковой карточке – денежной
карте. Если считывающее уст-
ройство сигаретного автомата
установит, что покупателю нет
16 лет, он объявит забастовку.

По данным немецких ком-
паний, эксплуатирующих по-
добные автоматы, мера по ох-
ране здоровья молодежи
обойдется им в  300 тысяч
евро. В 2002 году, когда была
достигнута договоренность о
введении данной нормы,  в
Германии насчитывалось бо-
лее 820 тысяч автоматов по
продаже сигарет. Теперь их

всего 600 тысяч. Из-за высо-
ких издержек до конца года
будет демонтировано еще
примерно ста тысяч.

Соотношение прибыли и
расходов становится для вла-
дельцев автоматов все более
непривлекательным. Рост про-
изводственных издержек и
расходов на обслуживание со-
провождается также расхода-
ми по переоснащению автома-
тов. Уже сейчас не выгодно
вкладывать деньги в малодо-
ходные точки.  «Некоторые
древние механические устрой-
ства вообще невозможно пе-
ренастроить», – говорит Петер
Линд, генеральный директор
Федерального союза немец-
кой оптовой торговли табач-
ными изделиями (BDTA).

В последние годы дела у
продавцов сигарет и так обсто-
яли не лучшим образом. В те-
чение последних двух с поло-
виной лет цены на табачные
изделия из-за роста налогов
поднялись в несколько раз. А
теперь вводится норма, кото-
рую BDTA считает в принципе
хорошей, но чреватой ущер-

бом в размере около 30 про-
центов. Сигареты в автомате
не смогут теперь купить не
только дети, но и некоторые
взрослые, именно из-за мер
по защите детей.

С 2007 года без денежной
карты сигареты в автомате ку-
пить будет невозможно. Одна-
ко для многих потребителей
денежная карта даже через де-
сять лет после ее внедрения
по-прежнему является вещью
в себе. По данным Союза не-
мецких банков, сейчас в обра-
щении находятся 64 миллиона
денежных карт. Примерно в 70
процентах из 90,1 миллиона
банковских карт интегрирова-
на функция денежных карт, что
видно по наличию на них золо-
того чипа. Денежная карта мо-
жет пополняться как телефон-
ная карта, в Германии 300 тысяч
точек работают с ними. Имеют-
ся специальные денежные кар-
ты для детей и подростков, но
до сих пор лишь 40 процентов
всех денежных карт содержа-
ли информацию, является ли
их владелец совершеннолет-
ним или нет. «Этот пробел дол-

жен быть восполнен», – гово-
рит Марион Дреслер из Феде-
рального союза немецких бан-
ков.

Денежная карта до сих пор
не вышла за пределы своей
ниши. В 2004 году эта форма
оплаты была использована 38,3
миллиона раз. Средняя сумма
трансферта составила 2,16
евро, общая – 82,6 миллиона
евро. Скромная сумма по срав-
нению с 33,4 миллиарда евро,
переведенными клиентами
банков в 2004 году по системе
безналичных расчетов. Опыт
организаций, эксплуатирую-
щих сигаретные автоматы, так-
же разочаровывает: там, где
уже есть возможность безна-
личной оплаты по денежным
карточкам, ее используют от
одного до трех процентов по-
купателей.

11 мая в Берлине начнется
рекламная кампания по пропа-
ганде непривычной денежной
карты. «Только при регулярном
использовании денежной кар-
ты клиенты согласятся с необ-
ходимостью ее использова-
ния», – говорит Петер Линд.
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Кадр недели

Во вторник состоялось первое выступление камерного оркестра при Государ-
ственном академическом театре оперы и балета имени Захария Палиашвили
под управлением Гоги Чичинадзе.

На перекрестке чувств,
или и Пушкин может ошибаться...
Катя ЦИБЕР

Мы часто шутим: «Кто ответит? Пушкин!» Мы верим: клас-
сик непогрешим! Но недаром пушкиновед Н.Брагинская сове-
товала нежным душою любителям поэзии никогда не читать
комментариев. А то начитаешься, и голос дрогнет: «Ай да,
Пушкин! Ай да, сукин сын!»...

Одной из величайших неспра-
ведливостей поэта стала знамени-
тая эпиграмма:

Полу-милорд, полу-купец,
полу-мудрец, полу-невежда,
полу-подлец, но есть надежда,
что будет полным, наконец.
Посвящается она Михаилу Семе-

новичу Воронцову. «Полу-подлец» –
это намек на нелегкие взаимоот-
ношения графа Воронцова с импе-
ратором Александром. Герою Боро-
динского сражения царь никак не
давал чина генерала. И ставкой на
получение генеральства стало, по
мнению некоторых историков,
«очернительство гения».

Историк Виктор Балан утвержда-
ет, что конфликт Пушкина и семьи
Воронцовых имел истоком неуем-
ное желание графа Михаила стать
«полным генералом». И 25-летний
Пушкин стал просто наживкой для
Его Величества. В 1824 году Пуш-
кин попал в Одессу из Кишинева.
Делать ему там было нечего. Раз-
влекался со скуки «по холостой ли-
нии». То с Амалией Ризнич узна-
вал «Приметы верные любви», то
«Храни меня, мой талисман» обра-
щался к... К кому же, к кому?..

У пушкинистов до сих пор нет
единого мнения на сей счет. Одна-
ко старший сын поэта Александр
не сомневался: в Одессе Алек-
сандр-отец «сработал» ему сестрич-
ку. Полулегенда, полуистория сви-
вает на краткое время имена Ели-
заветы Ксаверьевны Воронцовой и
Пушкина-ловеласа. Хоровод любо-
пытных литературоведов «обтанце-
вал» историю несчастной любви,
как мог. Т.Цявловская, Л.Аринш-
тейн, Г.Волков, Г.Зленко, П.Черейс-
кий и множество других признава-
ли или отрицали «воронцовское»
отцовство Пушкина. Кому обраще-
но: «Неужто я в нее влюблен?» -
Ризнич или все-таки Воронцовой?

С гениями все непросто. Они-то
чаще своих «толкователей» не уве-
рены, кому и что посвящают. А у
таких донжуанов, каким был Пуш-
кин, и вовсе портрет накладывает-
ся на портрет, и ножки одной пер-
соны волшебно прилагаются к ло-
конам другой. Но были чаровницы,
чье доброе имя многое значило
даже для ироничного поэта: Д.Фи-
кельмон, П.Осипова, Е.Воронцова...
Он шифровал записи о них, по гроб
жизни писал уважительные пись-
ма на посторонние любви темы. И
у безбожного паяца были женщи-
ны-богини, которых классик не пре-
давал. Милые черты Елизаветы Во-
ронцовой – не слишком красивой,
но очень женственной – остались
на полях лирических терзаний как
трогательный образ несбывшейся

мечты. И все-таки...
Александр Пушкин-сын утверж-

дал, что его мать Натали Гончарова
рассказывала о брачной исповеди
отца-поэта. Женщины – Наталья
Николаевна и Елизавета Ксаверь-
евна – встречались изредка, воз-
вышенно переписывались. Отзыва-
лись друг о друге только благосклон-
но...

Михаил Воронцов не был дура-
ком даже наполовину. Он знал, что
жену обожают двое: юный Пушкин
и второй Александр-антипод, госпо-
дин Раевский. Воздыхатели грыз-
лись между собой, пока ревнивый
муж открыто изменял ненаглядной
супруге с Оленькой Нарышкиной.
Одесса - город без логики. Юмор
там странен, как курортный роман.
И умный человек не смог решить,
от кого из троих мужчин-сатиров
родила Воронцова. Поэтому, лучше
«списать дело», закрыть глаза, как
закрывала их по необходимости
супруга Лизонька.

Принято думать, что Воронцов
начал кляузничать на поэта из рев-
ности. Он сообщал служебному на-
чальнику Пушкина графу К.В.Нес-
сельроде, что «молодой человек, не
лишенный дарований, недостатки
которого происходят скорее от ума,
нежели от сердца» должен получить
от руководства «лучшую услугу».
Под этим подразумевалось удале-
ние «из вредной среды одесских
льстецов». Современники, говори-
ли, что также и – удаление от дра-
жайшей супруги.

Исследователь Виктор Балан
предполагает, что за «ревностью»
стояло желание Воронцова выслу-
житься перед императором, раз-

дражая и понося неугодного царю
пиита. Царю этот маневр понравил-
ся – «полу-дураком» здесь и не пах-
ло. Скорее расчетливым челове-
ком, зараз «убивающим двух зай-
цев» - жену и царя.

Спустя восемь лет после удале-
ния Пушкина из Одессы супругом,

Елизавета Воронцова позна-
комилась с новой «богиней»
– с Натали Гончаровой. Жен-
щины одобрили друг друга.
«Хороший выбор», - сказала
прежняя «богиня» о новой...
После смерти поэта женщи-
ны-музы встретились еще
раз, поплакали, как сестры...

Но вернемся к мужчинам.
Припомним, как сожалел поэт
о том, что «не дорос» до вой-
ны с Наполеоном. А граф Во-
ронцов родился на 17 лет рань-
ше и воевал так неистово, как
и полагалось представителю
древнейшего рода, близкого
царям.

Не так уж весело звенели
шпаги и разрывались снаря-
ды рядом с полками Михаила
Воронцова. Англоман, взра-
щенный в Лондоне, верой и
правдой служил России, вер-
нее, Российской империи.
Разбив горцев, служа в войс-

ках князя Цицианова, Воронцов
бился в шведской Померании, под
Пултуском, при Фридланде, уча-
ствовал в блокаде крепости Гаме-
льи. Штурмом брал турецкий Ба-
зарджик. Попадал на Балканы. За-
воевывал города – Плевна, Ловча,-
Сельви...

Наступила Отечественная вой-
на. В армии князя Багратиона граф
Воронцов бился при Смоленске,

под Бородиным, у деревни Семе-
новка... Раненый, он увез на лече-
ние в свои имения и на свой счет
50 офицеров и 300 рядовых, «пор-
ченных на поле боя». Вылечился,
поступил в летучий отряд при ар-

мии Чичагова. В победном 1814
году при городе Краоне вышел в бой
с самим Наполеоном. Затем занял
парижское предместье Ла-Вилетт
и стал главой оккупационного кор-
пуса. С момента победы до 1818
года Михаил Воронцов приводил в
восторг все элитное французское
общество. Галантность русского
аристократа очаровала множество
сердец. И этому тоже Пушкин за-
видовал с расстояния лет...

В июле 1823 года губернатор
Новороссийского края въехал в
Одессу. В сентябре приехала
туда же графиня Елизавета.
Вскоре после того – Пушкин. На-
рышкина, Ризнич и Раевский
тоже были на месте трагикоме-
дии. Любовные многоугольники
не сбили с толку Михаила Ворон-
цова. Он продолжал усердно ра-
ботать, не ведая, что «зарабаты-
вает» себе посмертный памят-
ник в Одессе. Второй памятник
будет установлен ему в Тбилиси
– но об этом чуть позже...

Спустя два года царь направил
графа улаживать дела с Портой.
Осада крепости Варна в 1828 году
стала еще одной вехой жизни
Воронцова. «Полу-невежда» оста-
новил распространение по Рос-
сийской империи занесенной
из Турции чумы. «Полу-купец»
снабжал на свои кровные дохо-
ды с деревень простых солдат
провизией...

Подошло время Кавказской вой-
ны. Пушкина на земле уже не было,
а граф и графиня Воронцовы осва-
ивали новую жизнь – в сердце Кав-
каза, в Тифлисе. Назначение 1844
года – Воронцов стал наместником
царя на Кавказе – отзывается доб-

ром спустя 150 лет после смер-
ти Воронцова. Вспомним хотя бы
юбилей Грибоедовского театра!..

Но Тифлис не сразу строил-
ся. 25 марта 1845 года граф с
супругой въехал в грузинскую
столицу. И – отправился в поход
против чеченца Шамиля. Ворон-
цов занял Андию, прополз через
глухие Ичкерийские леса, зах-
ватил аул Дарго. Он потряс твер-
дыни Дагестана. И получил ти-
тул светлейшего князя, носи-
мый лишь такими великими
людьми, как Меншиков, Суворов
или Кутузов...

Подчиненные боготворили
«полу-милорда». Ведь Воронцов
награждал за малейшие дости-
жения. Награждал из собствен-
ной, родовой казны. От души, за
родину, за веру, за царя...

Начав карьеру в Преображен-
ском полку в 19 лет, Воронцов
прошел долгий путь. Генерал-
адъютант, член Госсовета, наме-
стник царя на Кавказе, светлей-

ший князь... Военачальник и госу-
дарственный деятель лишь перед
смертью получит то, что Пушкин
называл «полный подлец» – титул
генерал-фельдмаршала. Люблю я
Пушкина, но истина дороже! При-
глядимся-ка повнимательнее к
«полу-подлецу» на Кавказе...

Вот он, самый интересный для
нас отрезок времени: 1845–53
годы. Всего-то восемь лет, а сколь-
ко сделано! Гений войны Шамиль
признавался: «Пока Воронцов с
ними – мы никогда не победим!» В
генералитет Воронцов отбирал
представителей Грузии и Армении.
Соратники – И.Андроников, Д.Орбе-
лиани, А.Чавчавадзе, В.Бебутов и
многие еще из лучших представи-
телей местной знати. Заступниче-
ство за род Мачабели могло обер-
нуться для Воронцова царской не-
милостью – рискнул! Когда русофо-
бы попрекали его тем, что он слиш-
ком считается с особенностями на-
ционального характера, Воронцов
рычал: «Если бы нужно было здесь
исполнение законов, то государь не
меня прислал бы сюда, а свод за-
конов!» Человек широких взглядов
ратовал не только за права право-
славия, он поощрял и уважитель-
ное отношение к любой религии. С
его подачи князь-художник Григо-
рий Гагарин восстанавливал Сион-
ский кафедральный собор. Пожер-
твования для грузинских право-
славных храмов сочетались с при-
знанием прав на свободу религии
у всех жителей Грузии, всего Кав-
каза. Расселение старообрядцев на
нашей территории спасло их от
уничтожения.

Первая публичная библиотека
основывалась на личных книгах
семьи Воронцовых. Первый про-
фессиональный русский театр – на
их средства. Газета «Кавказ», Кален-
дарь с материалами о крае, Закав-

казское общество сельского хозяй-
ства, магнитная и метеорологичес-
кая обсерватории... Воронцов рвал-
ся на части, пытаясь все успеть. Он
поощрял операции Пирогова под
наркозом, спорил с косностью
мышления в любой форме, радея
об общей пользе. Его целью было
Просвещение. И девушки из мало-
обеспеченных семей Тбилиси и

Кутаиси учились по его милости в
благотворительных пансионатах
Святой Нины. Каждая выпускница
получала в дар 200 рублей от Ели-
заветы Воронцовой – на приданое.

Головинский проспект – Дворцо-
вая улица... Проспект Руставели...
Как мало мы помним, как часто
сбиваемся с пути! Была улица Во-
ронцова, был памятник Воронцову,
но, как говорят немцы, «прошло и
минуло»... Наш век «полу-невежда»
помнит лишь разгильдяев-поэтов,
забывая о трудягах-титанах, на ко-
торых держится мир. Мостовые
Тифлиса были уложены за период
правления Воронцова. Мосты через
Куру прочно установлены именно
им. С бароном Мейендорфом он
провел очистку великой, но мутной
Мтквари. Путешественники и гео-
графы с такими звонкими имена-
ми, как Абих, Бартоломей, Броссе,
по распоряжениям светлейшего
князя исследовали таинственный
Кавказ. Составляли карты, писали
научные труды... Вот вам и «полу-
невежда»! Некогда ему было играть
в дуэли, рисоваться Байроном.

За совместными трудами с суп-
ругой наладилась атмосфера в се-
мье. Воронцов полюбил Грузию, но
однажды князь почувствовал, что
силы его на исходе. Уехал стареть
в Одессу – «на пепелище зрелых
чувств». Там и скончался через три
года, в 1856 году – полторы сотни
лет назад. «Но ведь через сто лет
тоже будут считать, что все мы
умерли, а мы, вот они, – живые!»
(Н.Соротокина).

Мы, живые, вот они. И поэтому
вдумаемся как следует. Ревность
ли, честолюбие ли толкнули Ворон-
цова жаловаться царю на Пушки-
на, но если это хоть как-то помогло
графу не просто сделать карьеру,
а стать полезным для общества,
для России и для Грузии, то – не
все ли равно! У каждого свои не-
достатки. Но сегодня имена Миха-
ила Семеновича и Елизаветы Кса-
верьевны Воронцовых стоило бы
вспоминать с не меньшим почте-
нием, чем Александра Сергееви-
ча Пушкина...

В 1829 году Пушкин две недели
провел в Тифлисе. Вряд ли он вспо-
минал здесь одесских муз – непос-
тоянство поэта стало легендой. Но
в 1880 году в Тбилиси появилась
улица Пушкина. Хотя он не строил
мостов, не выкладывал мостовых,
не восстанавливал грузинских цер-
квей... Поэтам легче прощают при-
надлежность к Империи. А ведь
наш классический, свободолюби-
вый гений тоже порою подлащивал-
ся к сильным мира сего. Вспом-
ним, хотя бы, его «выпрошенный»
брак с Гончаровой. Или воспевание
Петра Первого, Екатерины Второй,
юного царя Александра...

Нелогично и неэтично дробить
прошлое на кусочки и оставлять
отдельные «камушки на память» по
своему усмотрению. Молодой Пуш-
кин искал в одесском графе Ворон-
цове щедрого мецената. Судьба
вильнула хвостом, как рыбка золо-
тая, - и меценат достался не рус-
скому поэту, а грузинской столице.
«Шерше ля фам» в этой удаче, гос-
пода!
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Идея создания соб-
ственной фирмы по про-
изводству компьютеров
возникла у Джобса и Воз-
няка после того, как они
собрали и продали не-
сколько вычислительных
машин на базе процессо-
ра Motorola. Посчитав, что
создание компьютеров
станет перспективным
бизнесом, два Стива ре-
шили создать фирму Apple
Computers.

По одной из версий,
своим названием компа-
ния Apple обязана Стиву
Джобсу. Якобы, когда на-
стало время выбирать на-
звание для новой компа-
нии, а идей не было ника-
ких, Джобс пригрозил, что
назовет компанию в честь
своего любимого фрукта.
В итоге, никто не смог
придумать ничего лучше,
и компанию так и назвали
- Apple Computers.

Первой машиной, со-
зданной в недрах Apple,
стал компьютер Apple I.
Созданная Возняком ма-
шина была для своего
времени своего рода ре-
волюционным достиже-
нием, так как Apple I стал
первым компьютером, со-
четавшим в своей конст-
рукции микропроцессор,
встроенную поддержку
работы с клавиатурой и
подключение к монитору.
То есть, по сути, Apple I
стал первым «почти гото-
вым» компьютером.

Правда, для того, чтобы
машина заработала,
пользователям остава-
лось еще приобрести соб-
ственно дисплей, корпус,
источник питания и клави-
атуру. Стартовая цена
Apple I составила 666 дол-
ларов, а всего было про-
дано 200 таких машин.

Год спустя компания
Apple выпустила второй
персональный компьютер
Apple II. Новинка стоила в
два раза дороже предыду-
щей модели, но при этом
стала одним из самых по-
пулярных персональных
компьютеров той эпохи.

Многие называют появ-
ление Apple II в 1977 году

Ю б и ле й

Тридцать лет Apple Computers
Тридцать лет назад, первого апреля 1976 Стив

Джобс и Стив Возняк основали небольшую ком-
панию по производству компьютеров. Третий
соучредитель, Рональд Уэйн, опасаясь, что эта
затея не имеет будущего, продал свои десять
процентов акций компании за 800 долларов. Глав-
ный офис фирмы, которой будет суждено стать
мировым лидером на рынке цифровых плееров
и крупнейшим производителем компьютеров,
располагался в небольшом гараже. Спустя три
десятилетия стоимость компании составит 54
миллиарда долларов, а название она получит от
любимого фрукта одного из ее основателей -
яблока. Именно так можно вкратце описать ста-
новление компании Apple Computers.

началом «компьютерной
революции», когда персо-
нальный компьютер стал
популярен как среди лю-
дей использующих маши-
ны для работы, так и в до-
машних условиях. В отли-
чие от предшественника,
Apple II был оснащен кла-
виатурой, мощным гра-
фическим модулем, зву-
ковым устройством и по-
ставлялся в пластиковом
корпусе. Модель была на-
столько удачна, что прода-
валась в различных вари-
ациях вплоть до начала
1990-х годов.

Начало 1980-х годов
стало поворотным перио-
дом в развитии компании.
Это время было ознаме-
новано несколькими круп-
ными событиями: Apple

разместила свои акции на
биржах, компанию поки-
нул один из основателей
Стив Возняк, провалилась
новая модель компьюте-
ров Apple III, а IBM выпус-
тила свой первый персо-
нальный компьютер, кото-
рый отобрал у Apple паль-
му первенства на рынке
ПК. Главными же события-
ми стали создание уни-
кального графического
пользовательского интер-
фейса и начало производ-
ства компьютеров Maci-
ntosh.

Успешный и доступный
компьютер Apple
Macintosh появился 1984
году. Названная в честь
сорта яблок McIntosh
Apple, машина стала пер-
вым коммерчески успеш-
ным компьютером с сис-

темой управления GUI.
Работа над проектом пер-
вого «Мака» была начата в
1979 году Джефом Раски-
ным, который хотел сде-
лать простой и доступный
компьютер для домашне-
го использования.

В дальнейшем из-за
разногласий с Джобсом
Раскин покинул собствен-
ный проект, и доработка
машины велась под руко-
водством самого Стива. В
итоге, Mac стал одной из
самых успешных разрабо-
ток в истории компании.

Конец 1980-х -начало 90-
х годов стал одним из са-
мых тяжелых периодов в
истории комапнии. Из-за
решения Apple не лицен-
зировать свою операци-
онную систему для ис-
пользования, лидерство
на рынке захватили мно-
гочисленные клоны IBM,
программное обеспече-
ние для которых постав-
лялось компанией
Microsoft. Считается, что
именно из-за нежелания
Apple лицензировать свои
технологии IBM-подоб-
ным компьютерам уда-
лось подмять под себя
большую часть рынка, а
корпорации Microsoft
стать одной из богатей-
ших в мире.

На фоне непрекращаю-
щихся внутренних конф-
ликтов в компании из Apple
уходит Стив Джобс. В даль-
нейшем, несмотря на ус-
пехи 1989-91 годов, ряд
просчетов и неудачных
проектов привели к тому,
что дела у Apple шли из рук
вон плохо, и никто не ве-
рил, что компании удастся
не то чтобы вернуться на
рынок, а просто продол-
жать существование.

Пик кризиса пришелся
на 1996 год, когда попытки
усовершенствования про-
граммного обеспечения
ни к чему не приводили,
компьютеры продавались
плохо, а попытки создать
новые устройства также
ничем не заканчивались.

Вернувшись в Apple,
Джобс всерьез решил за-
няться воскрешением
компании. И, хотя все счи-
тали, что спасти Apple не-
возможно, Джобсу это
удалось.

Первым по-настоящему
успешным проектом Apple
за последние несколько
лет стал новый компью-
тер iMac. Несмотря на до-
статочно скромные техни-
ческие характеристики,
компьютер был рекордно
успешным - за 1998 год
было продано 800 тысяч
iMac, что принесло компа-
нии 309 миллионов долла-
ров. Это был первый при-
быльный год для Apple за
пять лет.

Через год после того,
как Джобс вновь стал гла-
вой Apple, следующим
прорывом стало создание
операционной системы
Mac OS X на базе
NEXTSTEP и Unix. Этот же
год открыл новую страни-
цу в истории Apple. В 2001
году был создан первый
цифровой плеер iPod. Ос-
нащенный пятигигабайт-
ным диском и новаторс-
кой системой управления,
новый плеер моменталь-
но обрел широкую попу-
лярность.

Сегодня, спустя почти
пять лет после появления
первого iPod, представле-
но уже пятое поколение
этих плееров. iPod занима-
ют более 70 процентов
рынка цифровых плееров,
и в обозримом будущем у
этого детища Apple нет
конкурентов.

Еще одним удачным
маркетинговым ходом
стало открытие музыкаль-
ного интернет-магазина
iTunes для iPod, который
стал самым популярным
MP3-магазином, и месяц
назад сайтом был зафик-
сирован рекорд: iTunes за
два с лишним года своего
существования продал
более 1 миллиарда песен.

Публикуется
с сокращениями

Обновление

Sony и цифровые видеомагнитофоны
Компания Sony анонсировала обновление

модельного ряда HDD-DVD-видеомагнитофо-
нов серии RDZ. Новые устройства будут от-
личаться увеличенным объемом жесткого
диска, а также совместимостью с рядом пор-
тативных устройств от Sony, в том числе PSP,
сообщает Engadget.

Цифровые видеомаг-
нитофоны RDZ-D97A,
RDZ-77A и RDZ-87 будут
оснащены жесткими
дисками емкостью 400,
250 и 500 гигабайт соот-
ветственно. Устройства
будут оснащены цифро-
вым тюнером Hi-Vision,
поддерживающим раз-
решение до 1080i и дву-
мя аналоговыми тюне-

рами, что позволит осу-
ществлять запись трех
каналов одновременно.

Модели D97A и 77A бу-
дут оснащены функцией
DTCP-IP (цифровая защи-
та трансляции), что явля-
ется своего рода анало-
гом систем DRM для му-
зыкальных файлов. По-
мимо этого, эти модели
поддерживают работу с

компактными устрой-
ствами, в частности, по-
зволяют записывать ви-
део на портативную при-
ставку PlayStation Por-
table. Модель 87 не под-
держивает DTCP и за-
пись на PSP, зато оснаще-

на жестким диском боль-
шей емкости.

На прилавках новые
видеомагнитофоны от
Sony появятся 19 мая
2006 года. Стоимость
новинок пока не сооб-
щается.

Кошерные технологии
Для последователей

иудаизма выпускается це-
лый ряд устройств, кото-
рые позволят даже самым
ортодоксальным иудеям
наслаждаться преимуще-
ствами современных тех-
нологий, оставаясь в ладах
со своей совестью и не
нарушая никаких религи-
озных запретов. Успеш-
ным примером примене-
ния кошерных технологий
можно назвать специали-
зированный мобильный
телефон, выпускаемый
израильским подразделе-
нием Motorola компанией
MIRS. Разработчики по-
шли по наиболее просто-
му и логичному пути: за-
чем полагаться на созна-
тельность пользователя?
Телефон не может рабо-
тать с интернетом и сер-
висом текстовых сообще-
ний, а доступ к эротичес-
ким сервисам заблокиро-
ван. В итоге кошерный
мобильный телефон стал
очень популярен в Израи-
ле, и на фоне все возрас-
тающего уровня продаж
израильское подразделе-
ние Motorola всерьез заду-
малось о начале поставок
таких мобильников в ев-
рейские общины за преде-
лами Израиля.

Бизнесмены решили
воспользоваться и тем,
что иудеям запрещено ра-
ботать по субботам, де-
лать покупки и вообще
совершать активные дей-
ствия. Один из банков Из-
раиля, в котором, скорее
всего, работают наиболее
предприимчивые дети

Новац и я

На службе религии
Кошерные мобильники и цифровой Коран
Игорь БЕЛКИН, Lenta.Ru

На фоне глобальной интеграции новых тех-
нологий в повседневную жизнь человека про-
изводство специализированных устройств для
ярых сторонников тех или иных религиозных
течений становится крайне выгодным. В свою
очередь, религиозные лидеры с воодушевле-
нием встречают появление новых устройств,
которые позволят им и их сторонникам, не на-
рушая религиозных запретов, чувствовать
себя в современном обществе наиболее ком-
фортно.

Земли обетован-
ной, объявил о вы-
пуске специальной
шаббатной кредит-
ной карты, которая
попросту не рабо-
тает по субботам.

Мобильный
ислам

Разработчики со-
временных средств
связи и мультиме-

дийных устройств не обо-
шли вниманием и мусуль-
ман. Специально для пос-
ледователей ислама были
созданы онлайн-сервисы и
мобильники.

Мобильный телефон
Ilkone i800 от компании
Samcom оснащен специ-
альными опциями, кото-
рые помогут последова-
телям ислама исполнять
религиозные обряды. Так,
в память телефона запи-
сан полный текст Корана
на арабском и английском
языках, а сам аппарат ос-
нащен автоматической
«напоминалкой», которая
вовремя сообщит пользо-
вателю, что настало вре-
мя молиться. Помимо это-
го аппарат оборудован
электронным компасом,
указывающим в направле-
нии Мекки.

Еще одним специали-
зированным исламским
сервисом является услу-
га «Голос Аллаха», предос-
тавляемая абонентам од-
ного из арабских провай-
деров. За определенную
плату пользователям
предлагается скачать на
свой телефон какую-ни-
будь цитату из Корана и
использовать ее в каче-
стве рингтона. При том,
что услуга стала очень
популярна, ряд исламских
религиозных деятелей
выступили с резким осуж-
дением такой затеи, под-
черкивая, что использова-
ние цитат из священной
книги мусульман в каче-
стве рингтонов унижает
религию и оскорбляет
чувства верующих.

Образование

«Электронное
общество» для ТГУ

Проект «Развитие
электронного общества
на Южном Кавказе» фи-
нансируется Евросою-
зом и предусматривает
распространение в Гру-
зии программ дистан-
ционного обучения, глав-
ным образом, с помо-
щью Интернета. Эта си-
стема успешно задей-
ствована в Европе и
США, и с ее помощью,
люди могут учиться не
покидая свои дома – лек-
ции транслируются по-

Oфис организации «Развитие электронно-
го общества на Южном Кавказе», целью ко-
торого является организация электронных
программ обучения,  открылся в среду в Тби-
лисском университете, сообщает Прайм-
Ньюс.

средством Интернета.
По словам руководи-

теля проекта Гельмута
Шрамце, главной целью
ЕС является не только
осуществление проекта
в Грузии, но его внедре-
ние в систему образова-
ния страны.

Идея внедрения моде-
ли дистанционного обра-
зования на Южном Кавка-
зе появилась в 2002 году.
Позже проект должен осу-
ществиться в Азербайд-
жане и Армении.
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47-летний христианин из Ни-
дерландов Йохан Хейберс ре-
шил построить деревянное суд-
но, в точности соответствую-
щее данному в Библии описа-
нию Ноева ковчега.

Он надеется, что его детище
привлечет детей и туристов.
Голландец очень жалеет, что в
современных школах детям
больше не рассказывают исто-
рию о Всемирном потопе.

Именно просветительские
цели ставит перед собой Хей-
берс: «Мы будем рассказывать
эту историю, мы заполним этот
пробел». Энтузиаст строит ков-

Секрет Джоконды разгадали
экспериментальным путем

В Голландии строят копию Ноева ковчега
чег из сосны и кедра.

Согласно библей-
ской Книге Бытия, Бог
дал описание ковче-
га, на котором Ной,
его семья и пары жи-
вотных должны были
спастись от потопа:
«длина ковчега 300
локтей, ширина его –
50 локтей, и высота
его – 30 локтей».

Ковчег Хейберса
будет скромнее. Он
примерно в пять раз
меньше оригинала.
Новый Ноев ковчег

Человечество сможет строить
корабли, способные достичь Луны
за считанные минуты, Марса - за
2,5 часа, а удаление за пределы
Солнечной системы займет менее
суток. К Альфа-Центавре, до кото-
рой несколько десятков световых
лет, можно будет долететь всего за
80 дней.

С такой гипотезой выступили
доктора физики Вальтер Дрешер из
университета Инсбрука и Йохим
Хойезер, профессор университета
прикладной физики в Зальцгитте-
ре. Корреспондент «Труда» обратил-
ся за комментарием к российско-
му ученому.  

- В основе идеи - квантовая тео-
рия немецкого ученого Буркхарда
Хайма, разработанная в середине
50-х годов, - говорит доктор физико-
математических наук, профессор
МГУ, заместитель директора Инсти-
тута теоретической и прикладной
физики РАЕН Вадим ПИМЕНОВ. -
Именно Хайм - блестящий немец-
кий физик и философ - первым
начал обдумывать принципы косми-
ческих полетов «на гипердвигателе».
Вращающееся кольцо и сильнейшее
магнитное поле определенной кон-
фигурации - таким он увидел меж-
звездный привод, с помощью кото-
рого люди могли бы летать по бес-
конечной Вселенной.  

По непонятным причинам уче-
ный отказывался раскрывать все
детали своей теории без постанов-
ки «решающего» эксперимента, а
такой опыт никак не удавался - из-
за нехватки денег и в силу ограни-
ченных возможностей техники.
Впрочем, некоторые коллеги утвер-
ждали, что эксперимент все-таки
состоялся, и его главным участни-
ком выступил сам Хайм. Возмож-
но, именно этим объясняется та-
инственное исчезновение ученого
в 2001 году: тогда газеты писали,
будто тело обнаружить не удалось,
а обстоятельства происшествия
выглядят более чем странно. Сосе-

На Марс за 2,5 часа?

Теперь весь мир узнает, ка-
кой техникой пользовался Ле-
онардо да Винчи при создании
своих бессмертных шедевров.
Целых пять столетий искусст-
воведы тщетно пытались оп-
ределить, как именно было со-
здано легендарное полотно,
пока один решительный фран-
цузский художник не открыл
метод гения заново.

Жак Франк – довольно
спорная фигура в мире искус-
ства, но, тем не менее, он
пользуется немалым автори-
тетом у специалистов по твор-
честву да Винчи. Франк счита-
ет, что ему удалось снять по-
кров тайны с той проблемы,
которую знатоки живописи на
протяжении пяти веков счита-
ли неразрешимой. В нашу-
мевшем бестселлере Дэна
Брауна «Код да Винчи» изобра-
жение Джоконды трактуется
как зашифрованная история
2000-летней давности, раскры-
вающая секреты Иисуса Хрис-
та. Франк же верит, что на са-
мом деле шедевр живописи
содержит код иного свойства
– пятивековой секрет гения,
технику которого до сих пор
никто не мог воспроизвести.
«С точки зрения техники ис-
полнения, Мона Лиза всегда
считалась чем-то необъясни-
мым. Теперь, думаю, у меня
есть ответ на этот вопрос», -
говорит Франк.

Леонардо написал свою
знаменитую картину в XVI в. на
доске из тополя. Большинство
мазков кисти, которыми нари-
сованы ее лицо и руки, на-
столько малы, что не могут
быть визуально отделены друг
от друга микроскопом или
рентгеновским излучением:
это и есть таинственный ме-
тод, который сам великий ма-
стер эпохи Возрождения назы-
вал «сфумато». Цвет и свето-
тени переходят друг в друга
без малейших видимых гра-
ниц. После многих лет иссле-
дований и авторских экспери-
ментов, Франк верит, что он
почти сумел воспроизвести
метод Леонардо. Он научился
работать кистью так, чтобы
мазки были очень мелкими, но
это все равно не тот резуль-
тат, которого он хотел добить-
ся. Пока Франк, по его соб-
ственной оценке, достиг лишь
технического уровня ранних

полотен Леонар-
до. Художник отри-
цает использова-
ние какой-либо со-
временной техни-
ки в своих экспери-
ментах.

В этом месяце
и с с л е д о в а н и я
Франка поддержа-
ли официальные
учреждения, свя-
занные с искусст-
вом. Одна из веду-
щих художествен-
ных галерей мира,
музей Uff izi  во
Флоренции,  где
выставлена экспо-
зиция работ Лео-
нардо да Винчи,
согласилась раз-
местить рядом с

шедеврами гения исследова-
тельские работы Франка, а
именно 6 таблиц, на которых
поэтапно демонстрируется
последовательность, в кото-
рой Леонардо писал глаз Джо-
конды. В галерее также выс-
тавлены две воссозданные
Франком по вновь открытому
им методу картины Леонардо,
в том числе и «Портрет Свя-
той Анны», выставленный в
Национальной галерее Лондо-
на.

Франк, консультант Центра
по изучению Леонардо да Вин-
чи в Лос-Анджелесе, считает,
что Джоконда была написана
в течение нескольких сотен
сеансов с помощью техники
пересекающихся мазков кис-
ти, каждый из которых длиной
всего лишь в четверть милли-
метра. Множество слоев жид-
кой, почти прозрачной масля-
ной краски наносились друг на
друга в течение нескольких
лет. В итоге, считает Франк,
изображение Джоконды со-
стоит приблизительно из 30
слоев краски. Скорее всего, да
Винчи начинал работу над по-
лотном с эскиза, а затем нано-
сил основной фон бледно-
желтого цвета и далее исполь-
зовал технику, которую Франк
называет «микроразделени-
ем», то есть с помощью мель-
чайших мазков кисти создавал
светотень красноватыми, по-
чти прозрачными тонами. По-
том он проходился кистью по
затененным местам с помо-
щью особого способа «штри-
ховки», а поверх снова накла-
дывал слой бледной краски,
чтобы скрыть отдельные штри-
хи.

Художник полагает, что для
более успешного творческого
процесса Леонардо вынужден
был стоять у мольберта с кис-
тью в одной руке и с лупой в
другой, чтобы иметь возмож-
ность увидеть свою тонкую ра-
боту. Экспериментатор счита-
ет, что его открытие принесет
несомненную пользу другим
живописцам, которые смогут
перенять уникальный метод и
включить его в свой творчес-
кий арсенал. Однако научить-
ся работать в этой технике до-
статочно сложно. Франк при-
знается, что на создание копии
«Святой Анны» ему потребова-
лось 3 тыс. часов.

ди видели его выходящим из сво-
ей квартиры в нарядной одежде и
с чемоданчиком, будто бы он со-
брался путешествовать. На вопрос,
далеко ли он держит путь и скоро
ли вернется, Хайм будто бы отве-
тил загадочной фразой: «Далеко,
очень далеко... И, вероятно, даже
дальше». Уж не перенесся ли талан-
тливый физик в параллельные
миры, откуда по каким-то причинам
не смог или не захотел вернуться?
Или все это - не более чем газет-
ная «утка»? Если учесть, что близ-
ких друзей и учеников у физика не
было, пролить свет на темную ис-
торию вряд ли удастся.  

- И все-таки «странные» идеи
Хайма не были забыты, - продол-
жает наш собеседник. - Немецкий
физик Вольфганг Дрешер пошел
дальше - он составил математичес-
кое описание восьмимерной Все-
ленной - пространства Хайма - Дре-
шера. Оно объясняет ряд плохо под-
дающихся пониманию явлений, в
том числе ускорение разбегающих-
ся галактик и полтергейст.  

Дрешера поддержал Хойезер, а
также американец Джон Кельвин
из университета Колорадо и рос-
сийский академик Николай Козы-
рев. По мнению ученых, комбина-
ция из быстро вращающегося коль-
ца и кольцевого электромагнита при
очень сильном магнитном поле оп-
ределенной формы способна «про-
толкнуть» корабль в другие изме-
рения, где могут существовать
иные значения природных кон-
стант, в том числе скорости света.
Это позволит чудо-аппарату преодо-
леть барьер скорости света, а зна-
чит, уйти от привычных для нас
законов физики. Такое устройство
сможет создавать антигравита-
цию, передвигая корабль в обычном
пространстве.  

«Мы не пытаемся оспаривать
существующие законы физики, -
пишет Кельвин. - Но расширяем
представления о них». «Никакие

физические расстояния не являют-
ся преградой для информационных
взаимодействий, - рассуждает Ко-
зырев. - Вся информация в приро-
де передается практически мгно-
венно: Вселенная представляет со-
бой единую систему, где любой ее
элемент взаимодействует со все-
ми остальными. Таким образом,
мы можем, пользуясь определен-
ными технологиями, считывать
информацию о любой точке Вселен-
ной, находясь как на Земле, так и
за ее пределами». Доказывая эту
точку зрения, российский акаде-
мик идет еще дальше и рассужда-
ет о возможности создания так на-
зываемой «машины времени» - ап-
парата, способного перемещаться
в различных измерениях, в том
числе в пространстве и времени, в
любом направлении и практичес-
ки мгновенно.  

- Еще несколько лет назад подоб-
ные рассуждения вызвали бы
лишь скептическую реакцию акаде-
мических ученых, - говорит Вадим
Пименов. - Однако теперь ситуация
изменилась. Американский инсти-
тут аэронавтики и астронавтики
(AIAA), каждый год награждающий
авторов лучших теоретических ра-
бот по «аэрокосмическому» профи-
лю, на днях опубликовал список ла-
уреатов 2005 года. В категории «Бу-
дущий полет» - работа Хойезера и
Дрешера «Руководящие принципы
для космического привода, осно-
ванного на квантовой теории Хай-
ма». Как пишет авторитетный жур-
нал «Нью Сайентист», в этой рабо-
те физики рассуждают о возмож-
ности перехода материального
объекта в так называемое парал-
лельное пространство (или «другие
Вселенные») и его возврата.  

- Многие ученые относятся к ги-
потезе с осторожностью, считая ее
недоказуемой, - продолжает Пиме-
нов. - Другие добавляют, что она
перспективна. Еще несколько деся-
тилетий назад никто не поверил бы
чудаку, рассказывающему о поле-
тах на сверхзвуковом самолете
или космическом корабле...  

Мечты о «машине времени» уже
сейчас получают воплощение: в
американской национальной лабо-
ратории Сандия создается так на-
зываемая Z-машина - один из са-
мых мощных в мире «импульсных»
источников магнитного поля и са-
мый сильный на Земле генератор
рентгена. Подобные эксперименты
проводятся и в стенах Института те-
оретической и прикладной физи-
ки РАЕН.  

Казалось бы, чудо, да и только.
Однако, как говорил академик Петр
Капица, ремесленник занимается
тем, что может быть. Ученый - тем,
чего быть не может.

имеет 50 метров в длину и 13
метров в высоту.

Детище Хейберса сможет пе-
редвигаться по воде – в основа-
нии ковчега лежит современная
стальная баржа.

Идея построить Ноев ковчег
пришла к Хейберсу около 30 лет
назад во сне. Работать над стро-
ительством голландец начал три
месяца назад. Строить ковчег
Хейберсу помогают друзья и его
17-летний сын. На строитель-
ство планируется потратить 1
миллион евро, сообщает
Reuters.

Библейская история о Ное-

вом ковчеге до сих пор беспо-
коит человечество.

Раз в несколько лет на гору
Арарат, где, согласно Книге Бы-
тия, ковчег остановился, от-
правляются научные экспеди-
ции, цель которых – найти ос-
танки ковчега или подтвержде-
ния истории о потопе. В 2003
году на Арарате побывала рос-
сийская экспедиция, которую
возглавлял известный журна-
лист и востоковед Андрей По-
ляков. В 2004 году турецкие
власти отказали группе Поля-
кова провести научную экспе-
дицию.

Писатели-фантасты не раз пред-
восхищали будущие технические
свершения и научные открытия, в
том числе и такие полеты. Но как
игрой воображения удается пред-
сказать достижения науки? Об этом
наш корреспондент спросила вели-
кого польского фантаста Станисла-
ва ЛЕМА незадолго до его кончины.
Писатель тоже рассказывал о пу-
тешествиях сквозь пространство.  

- Четкого ответа на этот вопрос у
меня, конечно, нет. Если рассуждать
на эту тему, можно вспомнить ги-
перболоид инженера Гарина А.Тол-
стого - предвестник современных
лазеров. Как он сумел «изобрести»
лазер задолго до того, как это стало
возможным? Правда, Толстой был
профессиональным физиком, аст-

От А.Толстого до С.Лема
рономом. Вероятно, это помогло
предугадывать будущие открытия.
Не были чужды науке и А. Азимов -
известный биофизик, Ф.Хойл - круп-
нейший астрофизик, И.Ефремов -
палеонтолог, К.Булычев - доктор ис-
торических наук. Я не знаю, откуда
приходят идеи, которые впослед-
ствии, спустя десятилетия, оказы-
ваются уже не такой уж фантасти-
кой, а вполне осуществимой реаль-
ностью. Что диктует мне эти идеи -
некий Мировой Разум, провидение,
вдохновение (которое опять же не-
известно, что такое), - я не знаю...  

Приведу такой пример. Несколь-
ко лет назад известный американ-
ский планетолог Карл Саган напи-
сал научно-фантастический роман
«Контакт». Герои этого романа об-

наруживают на Земле вход в зага-
дочный тоннель, который сразу
выводит их в район звезды Вега,
отстоящей от Солнца на 27 свето-
вых лет. В дальнейшем выясняет-
ся, что чудодейственный тоннель
представляет собой лишь часть ги-
гантской космической транспорт-
ной системы, созданной в отдален-
ные времена могущественной
сверхцивилизацией.

В современных научно-фантас-
тических произведениях межзвез-
дные корабли то и дело ныряют в
таинственное подпространство или
гиперпространство с тем, чтобы
буквально через несколько часов
вынырнуть в нужной точке Вселен-
ной, за тысячи и десятки тысяч све-
товых лет от места старта.



1 313 апреля 2006 г. АССОРТИ

По горизонтали: 1. Премьер-министр в неко-
торых странах. 8. Изумруд. 12. Враг просвещения,
мракобес, реакционер. 13. Узор. 14. Знак извлече-
ния корня из числа. 15. Имя «матери» Эркюля Пуа-
ро. 16. Сильный приступ, припадок. 19. Специаль-
ность ученого. 22. Грамматическая категория глаго-
ла. 24. Замысловатая закорючка. 27. Музыкальный
эпизод между произведениями темы в фуге. 30.
Шахматный термин. 32. Европеец. 33. Изображе-
ние или выражение, нуждающееся в разгадке. 34.
Приток Дуная. 35. Талант. 36. Обсоятельство, спо-
собное быть основанием для чего-нибудь. 37. Сня-
тая с животного кожа вместе с наружным покровом.
38. Рыболовная снасть. 39. Буква греческого алфа-
вита. 40. Старинное название реки Урал. 42. Гру-
зинский мужской хороводный танец. 43. В древне-
русском счете: 10 миллионов. 44. Разночтение в
тексте. 47. Призрак. 49. Подданный другой страны.
52. Хвойное вечнозеленое дерево с мелкими твер-
дыми листьями. 54. Медицинский работник. 58.
Человекообразная обезьяна. 61. Нидерландский
анатом и физиолог. 62. Бессмыслица, нелогичность.
63. Город в Канаде. 64. Династия французских ко-
ролей. 65. Штат в США. 66. Изгнание.

По вертикали: 1. Шутливое название толсто-
го, пухлого малыша. 2. Животное отряда непарно-
копытных. 3. Город в Якутии. 4. Фильм с участием
Сильвестра Сталлоне. 5. Одна из мировых религий.

6. Аквариумная рыбка. 7. Безворсовый ковер. 8. В
музыке: система отношений звуков по высоте. 9.
Сорт винограда. 10. Крейсер Первой Тихоокеанской
эскадры во время русско-японской войны 1904-05
годов. 11. Два произведения одного автора, объе-
диненные общим замыслом и преемственностью
сюжета. 17. Состояние обездвиженности с отсут-
ствием реакций на внешние раздражители. 18. Де-
нежная единица африканского государства. 20. Бук-
ва кириллицы. 21. Титул командующего полевой ар-
мией в Османской империи. 22. Уборная. 23. От-
сутствие согласия, соответствия, разлад. 25. При-
бор для определения скорости ветра. 26. Русский
художник, передвижник. 28. Императрица, в цар-
ствование которой выдвинулись А.В.Суворов, Ф.Ф.У-
шаков, П.Я.Румянцев. 29. Соблазн, желание запрет-
ного. 31. Вид городского транспорта. 33. Вдающая-
ся в сушу часть океана, моря или озера. 39. Часть
сооружения. 41. Дерево семейства буковых. 45. Сын
дочери. 46. Сундук с несколькими отделениями. 47.
Стихотворение Осипа Мандельштама. 48. Сторона
одежды, которая ближе к телу. 50. Сплав никеля с
титаном. 51. То же, что хинное дерево. 53. Жизнен-
ные обстоятельства, доля, судьба. 55. Церковный
обряд по просьбе прихожан. 56. Многолетняя водя-
ная трава. 57. Левый приток Пясины. 58. Коробей-
ник. 59. Часть бухгалтерского баланса. 60. Мягкая
крученная шерстяная пряжа

В Великобритании об-
народовали топ-десятку
женщин, которые лучше
всех одеваются. Возглав-
ляет этот «тряпочный» хит-
парад великолепная Гвинет
Пэлтроу, которая всегда
одета по высшему разря-
ду. Тридцатитрехлетняя
актриса получила титул
«Королевы стиля» по вер-
сии журнала Harper’s Bazaar.

Редактор раздела моды
этого журнала Сара Байс
говорит: «С ее очаровани-
ем, словно позаимство-
ванным у гениальной акт-
рисы Грейс Келли, Гвинет
Пэлтроу основательно
вжилась в собирательный
образ американской де-
вушки из привилегиро-
ванного общества. Но, пе-
реехав в Англию, она на-
чала жить в более насы-
щенном ритме, вообще
свойственном Великоб-
ритании, после чего гла-
мурность ее стиля не-
сколько потускнела, зато
он стал более индивиду-
альным». Действительно,
актриса родилась в сол-
нечной Калифорнии, а жи-
вет сейчас в Лондоне, ко-
торый, очевидно поразил
ее своей вечно дождли-
вой погодой. Кстати, Пэл-
троу – не единственная
американка, переехавшая
в Англию и изменившаяся
к лучшему в плане стиля
собственной одежды.

Супермодель Кейт
Мосс, общепризнанный
эталон стиля, гордо ше-
ствует в этой десятке под
номером два, несмотря на
недавний скандал, в кото-
ром были замешаны нар-

В Джакарте, Индонезия,
появилось первое изда-
ние всемирно известного
мужского журнала “Плей-
бой”, которое сразу вызва-
ло вокруг себя настоящий
ажиотаж. Несмотря на то
что этот глянец довольно
сильно отличается от сво-
их аналогов в других стра-
нах, его дальнейшая судь-
ба в мусульманском госу-
дарстве будет решаться
на правительственном
уровне.

Учитывая строгие нрав-
ственные устои местного
общества, издателям при-
шлось немного скоррек-
тировать свою политику.
Так, например, на страни-
цах журнала отсутствуют
обнаженные тела, а все
модели одеты в нижнее
белье.

Однако и такой видоиз-
мененный “Плейбой” выз-
вал жаркие дискуссии в

Какова самая яркая
отличительная черта
внешности любого боб-
ра? Конечно, выдающие-
ся передние зубы. При-
чем они – не только сим-
вол и украшение, но и
основной рабочий инст-
румент животного. Имен-
но поэтому жителю США,
случайно выбившему
грызуну клыки при стол-
кновении, пришлось
срочно доставить жертву
в ветеринарную клинику.

Инцидент произошел
в районе городка Льюис-
тон. Бывший торговый
агент неспешно ехал на
своем авто, когда на до-
рогу внезапно выскочил
бобер. Водитель успел

Стильные дамочки
померялись «тряпками»

котики. Кстати, в
топ-листе журнала
Tatler она безраз-
дельно властвует
первым местом.
Модель, которой
сейчас 31 год, по
словам читательс-
кой аудитории, по-
трясающе выгля-
дит во всей одеж-
де, которую носит.
Поражает ее уме-
ние комбиниро-
вать разные вещи и
великолепное чув-
ство стиля. По сло-
вам редакции жур-

нала, Кейт Мосс – именно
та «звезда», у которой
можно поучиться, как пра-
вильно следовать новей-
шим тенденциям моды.

На третьем месте топ-
листа Harper’s Bazaar распо-
ложилась актриса Сэнди
Ньютон, блеснувшая в из-
вестном фильме «Столк-
новение», а на четвертом
– модель Либерти Росс.
Пятой стала известная
британская актриса Сиен-
на Миллер, которая была
одной из кандидаток на
роль подружки Джеймса
Бонда. Миллер вступила в
прошлом году в нелегкую
битву с Кейт Мосс за зва-
ние самой модной жен-
щины, но проиграла и в
итоге оказалась на пятом
месте. С госпожой Мосс
вообще трудно конкури-
ровать. В 2005 г. Она оказа-
лась победительницей
топ-листов самых стиль-
ных штучек сразу в не-
скольких престижных из-
даниях, например, таких,
как Grazia.

Harper’s Bazaar поставил
на десятое место извест-
ную поп-диву Мадонну,
которая, как и Гвинет Пэл-
троу, променяла США на
туманы Альбиона и теперь
обитает в западном Лон-
доне вместе со своим му-
жем Гаем Ричи и двумя
детьми. Читателям журна-
ла особенно приглянулась
экстравагантная певица,
скромно облаченная в
традиционный английский
твид. Так она выглядит го-
раздо элегантнее, призна-
ла английская «модная»
общественность.

«Плейбой» не понравился
индонезийцам

мусульманском обществе
и, похоже, умудрился не
угодить всем. Правовер-
ные мусульмане, что в об-
щем-то было вполне пред-
сказуемо, готовятся опро-
тестовать сам запуск жур-
нала в продажу. А те муж-
чины-читатели, которые
выложили по 4 доллара в
надежде полюбоваться на
обнаженных красоток, ра-
зочарованы отсутствием
снимков в стиле “ню”. “Да
это просто липа! Там нет
обнаженных женщин. Нас
надули!”, - возмущаются
обманутые в своих надеж-
дах читатели.

Добавим, что в этой
версии журнала “Плей-
бой” представлено интер-
вью одной из самых ува-
жаемых индонезийских
литературных авторов
Прамоэдьи Ананты Тоэр, а
также ряд других познава-
тельных статей. Однако и
это не убедило истинно
верующих мусульман, ко-
торые уверены, что подоб-
ное издание растлевает
нравственность в стране
и развращает мужское на-
селение. Они назвали его
«моральным террориз-
мом» и убеждены, что
«Плейбой» «опаснее Аль-
Кайеды».

Бобру выбили передние зубы
ударить по тормо-
зам, но полностью
избежать столкно-
вения не удалось. 18-
килограммовому
зверьку повезло – он
остался жив, но от
удара потерял пере-
дние зубы. Ни секун-
ды не думая, мужчи-
на подхватил ране-
ное животное и от-
вез его в клинику.

Осмотр показал,
что бобрихе, полу-
чившей кличку Бэй-
ли, опасность не угрожа-
ет. Как отметила ветери-
нар Николь Фитч, в тече-
ние трех месяцев после
небольшого курса лече-
ния у грызуна снова вы-

растут передние зубы и
его отпустят на волю.

Сейчас же Бэйли про-
ходит курс реабилитации.
Для нее составлено спе-
циальное меню, которое

включает зеле-
ный салат, яблоч-
ное пюре и овощ-
ное детское пита-
ние. Ссадины и
синяки, которые
она получила в
результате ава-
рии, пройдут че-
рез несколько
недель, после
чего ее отвезут в
специальный пи-
томник для про-
хождения курса
интенсивной ре-

абилитации, а затем отпу-
стят на свободу. Пока же
Бэйли поправляется, на-
слаждаясь водными про-
цедурами в специальном
бассейне.
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Франция
1/4 финала

ЛИОН – МАРСЕЛЬ 1:2
Ранее в полуфинал пробился парижский ПСЖ.
Вчера поздно вечером играли: «Ренн» - «Монпе-

лье», «Кале» - «Нант».

Германия
1/2 финала

АЙНТРАХТ – АРМИНИЯ 1:0
Вчера поздно вечером играли: «Бавария» –

«Санкт-Паули»

Италия
1/2 финала, второй матч

УДИНЕЗЕ – ИНТЕР 2:2
Первый матч – 0:1
Второй финалист определится в матче «Палер-

мо» - «Рома» (первый матч - 2:1)

Кубки, кубки...

Грузинский полуза-
щитник «Блэкберна» Зу-
раб Хизанишвили, под-
писавший на днях полно-
ценный контракт с анг-
лийским клубом, при-
знался, что до сих пор не
может понять, почему
его предыдущий клуб
«Рейнджерс» отдал его в
аренду англичанам.

«Если бы у меня были
проблемы с Алексом
Маклишем, главным

Хизанишвили
не понял «Рейнджерс»

тренером «Рейнджерс»,
то я бы не удивился, -
сказал Хизанишвили в
интервью газете He-
rald. - Но ведь их не
было, равно как и тре-
ний с партнерами. Я
рад, что перешел в
«Блэкберн» окончатель-
но, но прекрасные мгно-
вения, пережитые с
«Рейнджерс», очень си-
льно контрастируют с
тем, как я оттуда ушел».

Президент федерации
отметил, что в этом году
не произошло никаких
сюрпризов и все прошло
так, как и было заплани-
ровано. «С каждым годом
мы укрепляем свой фи-
нансовый статус, и это не

ФИФА обогатилась
Руководство ФИФА на днях представило

отчет по итогам 2005 финансового года. За
этот год прибыль организации составила 164
миллионов долларов США, что на 56 милли-
онов превышает тот же показатель прошлого
(2004) года, сообщается в пресс-релизе
ФИФА. Общий доход организации на 2005
год составил 670 миллионов долларов.

может не радовать. По-
добный успех означает
лишь то, что в 2006 году
мы сможет осуществить
все наши начинания», -
подчеркнул Блаттер.

Кроме того, на пресс-
конференции было заяв-
лено, что главной финан-
совой целью ФИФА ста-
нет создание так называ-
емого «резервного фон-
да», который будет попол-
няться главным образом
средствами, которые
были предназначены на
проведение чемпионатов
мира (в том числе и отбо-
рочных циклов к ЧМ), но
потрачены не были.

«Мы хотели бы, чтобы
в балансе клуба затра-
ты на игроков играли
меньшую роль. На дан-
ный момент зарплаты
стали для них одной из
самых значительных
статей расхода, - отме-
тил Ольссон. - Даже
гранды, чей доход со-
ставляет от ста до 200
миллионов евро еже-
годно, испытывают фи-
нансовые затруднения
из-за объемов зарплат.

УЕФА хочет снизить зарплаты
Директор-распорядитель УЕФА Ларс-Кри-

стер Ольссон призвал клубы внимательно
оценить зарплаты своих игроков и не забы-
вать об ответственном управлении финанса-
ми, сообщает официальный сайт УЕФА. В
интервью программе Extra Time на канале
BBC World Ольссон предложил не вводить так
называемый потолок зарплат, а рассчиты-
вать размер зарплат игроков относительно
оборота клуба.

С нашей точки зрения
клубы неверно исполь-
зуют деньги, даже если
смотреть на это с дело-
вой точки зрения».

Ольссон отметил, что
зарплаты отдельных иг-
роков находятся в полной
компетенции клубов, и
никто это право не об-
суждает. «Если вы плати-
те одному игроку очень
много, а остальным зна-
чительно меньше, это
звучит вполне разумно,

- сказал он. - Проблемы
возникают тогда, когда
поднимается зарплата
остальных 24 игроков,
которые находятся в со-
ставе первой команды».

Ольссон также ска-
зал, что футбольные бо-

лельщики зачастую не
понимают, за что игро-
кам платятся настолько
большие деньги. «Появ-
ляются небольшие про-
блемы с доверием.
Впрочем, звезд футбо-
ла можно сравнить со
звездами рок-музыки:
почему бы первым не
зарабатывать столько
же, сколько зарабатыва-
ют вторые?»

«Конечно же, игроки
вряд ли будут гореть же-
ланием снизить свои
заработки, - сказал Оль-
ссон. - С другой стороны,
есть взгляды болельщи-
ков. По этой причине
нужно действовать осто-
рожно. В любом случае,
клубам следует уделить
пристальное внимание
расходной части своих
бюджетов».

Самый почетный
трофей мирового
футбола – Кубок мира
вернулся в Германию,
совершив трехмесяч-
ный тур по всему
миру и посетив 31 го-
род в 29 странах мира.

Начиная с сегодняш-
него дня он начал путеше-
ствие по стране – орга-
низатору финального
турнира в ходе которого
Кубок побывает во всех
16 федеральных землях
Германии и сделает оста-
новки в 21 городе этой
страны. За это время
Кубок преодолеет около
5000 километров по этой
стране.

В каждом из этих го-
родов жители смогут
увидеть оригинальный
Кубок, созданный италь-
янским скульптором
Сильвио Казанигой и
сфотографироваться
рядом с ним. Этот Кубок
вручается команде чем-
пиону с 1974 года, и
именно этот Кубок весом
в 6175 грамм и высотой
37 сантиметров, подни-
мет 9 июля в Берлине
капитан команды, кото-
рая станет новым чем-
пионом мира.

Туре Кубка по Герма-
нии начинается сегодня
во Фрайбурге. В каждом
из городов пройдут спе-
циальные мероприятия,
посвященные этому со-
бытию Таким образом,
ФИФА и Оргкомитет
чемпионата поблагода-
рят жителей Германии
за их поддержку и по-
мощь в подготовке к тур-
ниру.

Кубок мира
вернулся
в Германию Форвард итальянского

«Милана» Андрей Шевчен-
ко дал интервью ведуще-
му спортивному изданию
Италии Gazzetta dello
Sport, в котором резко
отозвался о недавнем на-
падении фанатов «Инте-
ра» на футболистов клу-
ба. Напомним, что в ре-
зультате инцидента пост-
радали капитан «Интера»
Хавьер Дзанетти и его од-
нофамилец Кристиан.

«Нам всем надо думать
о будущем. Если все оста-
нется как есть, то мы пре-

Шевченко боится
превратиться в гладиатора

вратимся в древнеримс-
ких гладиаторов - кто про-
играл, тот должен уме-
реть. Фанаты имеют пра-
во быть недовольными, но
нападать на людей - это за
гранью, - уверен Шевчен-
ко. - Каждый, кто играет в
футбол, хочет победить,
других примеров я не
знаю».

Украинец отметил, что
именно в Италии болель-
щики зачастую относятся
к футболистам неспра-
ведливо, оскорбляя их
после любых неудач:

«Если ты выиграл - ты су-
перзвезда, если проиграл
- кретин. Я не понимаю
такого отношения. Во
всем должно быть чувство
меры».

Шевченко призвал бо-
лельщиков «Милана» и
«Интера» вести себя дос-
тойно на предстоящем
дерби между этими клу-
бами. Футболист отме-
тил, что журналистам, ко-
торые уже дали матчу на-
звание «Последний шанс»,
также не стоит нагнетать
обстановку.

Федерация футбола Гер-
мании (DFB) за два месяца
до начала чемпионата мира
решила открыть архивные
документы, свидетельству-
ющие о сотрудничестве с
фашистским режимом в
первой половине ХХ века.
По мнению футбольных
властей страны, они не дол-
жны скрывать свое про-
шлое, особенно перед та-
ким событием, как первен-
ство планеты.

Симпозиум «Футбол со свастикой»
Федерация провела

специальный симпозиум
под названием «Футбол со
свастикой» (Fussball unterm
Hakenkreuz) в небольшом
городке под Штутгартом.
Члены национальной фе-
дерации и приглашенные
ими историки пришли к
выводу, что немецкий
футбол активно сотрудни-
чал с нацистами с 1933 года,
когда к власти в Германии
пришел Гитлер.

Игрокам, тренерам и
руководителям команд
еврейской националь-
ности не давали высту-
пать и работать в немец-
ких клубах. «Нам надо
учиться на ошибках про-
шлого, - заявил один из
руководителей DFB Тео
Цванцигер. - Надо изу-
чить наши действия в те
темные времена. Сей-
час мы только в начале
пути».

ФИФА отклонила все
апелляции и оставила в
силе решение о наказании
сборных Турции и Швейца-
рии за беспорядки после
ответного стыкового мат-
ча ЧМ-2006, который про-
шел в ноябре 2005 года в
Стамбуле.

Апелляционный коми-
тет ФИФА заявил, что, как
ранее постановил Конт-
рольно-дисциплинарный
комитет ФИФА, сборная
Турции обязана шесть сле-
дующих домашних офи-
циальных матчей провес-
ти при пустых трибунах на
нейтральной арене, нахо-
дящейся как минимум в
500 километрах от турец-
кой границы. Футбольная
ассоциация Турции также
должна заплатить штраф

Наказание остается в силе
в размере 130 тысяч
евро.

Игроки сборной
Турции Алпай Эзалан
и Эмре Белезоглу
дисквалифицирова-
ны на шесть матчей
и оштрафованы на
10 тысяч евро каж-
дый. Серкан Балчи
дисквалифицирован
на два матча и ошт-
рафован на три тысячи.
Помощник главного трене-
ра сборной Турции Мехмет
Эздилек отлучен от фут-
бола на год и оштрафован
на 10 тысяч евро.

Футболист сборной
Швейцарии Бенджамин
Хюггель пропустит шесть
официальных матчей и зап-
латит 10 тысяч евро. Другим
наказанием швейцарской

стороны стала двухматче-
вая дисквалификация вра-
ча команды Стефана Майе-
ра, который оштрафован
на четыре тысячи. «В соот-
ветствии с уставом ФИФА,
последней инстанцией для
вынесения вердикта мо-
жет служить Спортивный
арбитражный суд в Лозан-
не», - говорится в заявле-
нии ФИФА.

На завершающем
этапе подготовки к ЧМ-
2006 сборная Украины
проведет три товари-
щеских матча. 2 июня
подопечные Олега Блохи-
на сыграют с командой
Италии - этот матч со-
стоится в швейцарской
Лозанне. Затем желто-
голубые переедут в Лих-

Тройная проверка Блохина
тенштейн, где 5 июня
проведут спарринг со
сборной хозяев, а 8 июня
в Люксембурге сыграют
последнюю контрольную
встречу, сообщает офи-
циальный сайт УЕФА.

На старте финальной
стадии ЧМ-2006 подо-
печным Блохина пред-
стоит сразиться с Испа-

нией. Этот поединок
пройдет 14 июня в Лейп-
циге. Помимо двух евро-
пейских сборных в груп-
пе H выступят также ко-
манды Туниса и Саудов-
ской Аравии. Уже изве-
стно, что местом бази-
рования украинцев в
ходе первенства планеты
станет Потсдам.
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Лейкерс - Голден Стейт 111:100
Сакраменто – Финикс 110:123
Сан-Антонио – Сиэтл 104:95
Чикаго - Нью-Джерси 104:101
Мемфис – Миннесота 92:76
Майами – Торонто 106:97
В турнирной таблице Восточной конференции «Чикаго» теперь де-

лит с «Филадельфией» восьмое место, дающее право на последнюю
путевку в плей-офф. У обеих команд сейчас - по 36 побед в 77 матчах.

Open de Tenis Comunidad Valenciana (ATP).
Валенсия, Испания, 340.250 евро.

Одиночный разряд, первый круг
Герных (Чехия) – Давыденко (Россия, 1) 7:5, 7:5
Сеппи (Италия) – Идальго (Испания) 6:2, 6:2
Симон (Франция) – Вик (Чехия) 6:3, 6:2
Стараче (Италия) – Длухы (Чехия) 6:3, 6:3
Асциони (Италия) – Феррер (Испания, 3) 7:6, отказ
Альмагро (Испания) – Ферреро (Испания, 4) 6:7 (3:7), 6:4, 6:4
Сафин (Россия) – Андреев (Россия, 5) 7:6 (8:6), 6:4
Воландри (Италия, 6) – Портас (Испания) 6:0, 6:1
Сеппи (Италия) – Идальго (Испания) 6:2, 6:2
Сангинетти (Италия) – Габашвили (Россия) 6:7 (4:7), 6:4, 6:3
Зиб (Чехия) – Павел (Румыния) 7:5, 6:3
По (Германия) – Фрэйле (Испания) 7:6 (7:1), 6:7 (4:7), 6:2

US Men’s Clay Court Championships (АТР).
Хьюстон, США, 380 тысяч долларов

Одиночный разряд, первый круг
Висенте (Испания) - Рейнольдс (США) 6:2, 6:1
Спэйди (США) - Берлок (Аргентина) 6:1, 6:3
Васке (Германия) - Ванек (Чехия) 6:4, 2:6, 7:6 (7:2)
Шуттлер (Германия) - Мюллер (Люксембург) 6:0, 6:3
Фиш (США) - Монако (Аргентина, 8) 6:2, 1:6, 7:6 (7:5)
Роддик (США, 1) - Капдевиль (Чили) 6:3, 6:2
Дюпюи (Франция) - Дж. Блэйк (США, 2) 7:6 (7:2), 3:6, 6:1

Family Circle Cup (WTA). Чарлстон,
США, 1.340 тысяч долларов

Одиночный разряд, первый круг

Анна ТАТИШВИЛИ (Грузия) - Лаура Поус (Испания) 3:6, 6:3, 7:5
В следующем круге грузинская теннисистка сыграет с посеянной
под восьмым номером француженкой Амели Деши.
Баммер (Австрия) – Бенесова (Чехия) 6:4, 6:1
Звонарева (Россия) – Веснина (Россия) 6:4, 5:7, 6:2
Сантаджело (Италия, 16) – Форец (Франция) 6:2, 6:4
Уберое (США) – Рэймонд (США) 6:3, 3:6, 6:1
Бранди (Пуэрто-Рико) – Арвидссон (Швеция, 13) 7:5, 6:2
Суха (Словакия) – Грэнвилл (США) 6:4, 6:1
Лино (Испания) – Кутузова (Украина) 6:3, 7:5
Бондаренко (Украина) – Бычкова (Россия) 6:1, 7:5
Дзанетти (Италия) – Венто-Кабчи (Венесуэла) 4:6, 7:5, 6:4
Кастано (Колумбия) – Харклероад (США) 6:2, 6:0
Ту (США) - Фрэзер (США) 6:3, 6:4
Федак (Украина) - Мартинес-Гранадос (Испания) 7:5, 6:3
Шпрем (Хорватия) - Бондаренко (Украина) 7:5, 6:4
Сафарова (Чехия, 14) - Стосур (Австралия) 5:7, 6:1, 6:4
Среботник (Словения, 11) – Раззано (Франция) 6:3, 6:3
Джексон (США) – Пешке (Чехия, 15) 6:4, 6:3
Вакуленко (Украина) – Янкович (Сербия, 10) 7:6 (7:5), 7:5
Крэйбес (США) – Камерин (Италия) 6:4, 6:2
Паскувль (Испания) – Перри (США) 6:0, 7:5
Бартоли (Франция, 12) – Пенг (Китай) 6:1, 6:4
Шруфф (Германия) – Асагоэ (Япония) 5:7, 6:2, 6:4
Гаррикьюз (Испания, 9) - Диас-Олива (Aргентина) 3:6, 7:5, 6:2
Шонесси (США) - Хенке (Германия) 6:3, 6:3

Тен нис

Баскетбол

Кубок УЛЕБ едет в Москву

В Шарлеруа на заседании
совета ULEB принято реше-
ние сохранить неизменным
число участников и систему
розыгрыша Евролиги и Кубка
ULEB в следующем сезоне.

«Мы знаем, что многие ко-
манды хотят участвовать в
этих турнирах. Однако идеи по
их усовершенствованию дол-
жны быть солидными и хоро-
шо обоснованными, - заявил

исполнительный директор Ев-
ролиги Жорди Бертомеу. - По-
этому в данный момент мы
считаем целесообразным со-
хранить нынешнюю структуру
обоих соревнований и в сле-
дующем сезоне». Таким обра-
зом, слухи о расширении Ев-
ролиги с 24 команд до 32, ак-
тивно циркулировавшие в Ев-
ропе в этом году, не подтвер-
дились.

Финал. ДИНАМО Россия — АРИС Греция 73:60

НБА: «Чикаго» поборется
за место в плей-офф

Гаскойн перешел в Toyota в
конце 2003 года после того, как
он зарекомендовал себя хоро-

Форм ула- 1

Шумахер решил остаться

По словам источника в
Ferrari, Шумахер полон жела-
ния продолжать участвовать в
гонках и не может представить
свою жизнь без соревнова-
ний. Напомним, что в про-
шлом году Михаэль впервые
за долгое время не выиграл
чемпионат мира, уступив
первенство Фернандо Алонсо,

Семикратный чемпион мира по автогонкам в классе
«Формула-1» Михаэль Шумахер согласился продлить
контракт с Ferrari еще на один год. Это означает, что он
останется в «Королевских гонках» как минимум на се-
зон-2007. Официально о новом соглашении должно
быть объявлено в середине нынешнего чемпионата,
сообщает немецкое издание Welt am Sonntag.

и в нынешнем сезоне пока так-
же не может соперничать с
испанцем.

Сам Алонсо, комментируя
недавно слухи о возможном
уходе Шумахера, сказал, что не
верит в завершение немцем
карьеры. «Я вижу, что он не го-
тов уйти на пенсию. Михаэль
выступает очень стабильно, и

он не потерял мотивацию по
сравнению с прошлыми чем-
пионатами. Думаю, он будет
продолжать», - отметил Алонсо.

Гаскойн и Toyota разошлись во взглядах
Технический директор команды Toyota, которая уча-

ствует в гонках серии «Формула-1», Майк Гаскойн от-
странен от выполнения своих обязанностей. По слу-
хам, это может означать полновесный уход именитого
специалиста из японской конюшни.

шей работой в Renault и
Jordan. Нельзя не отметить
тот факт, что британец на
тот момент подписал кон-
тракт, где зияла рекордная
для его должности сумма
зарплаты. Только в 2006 го-
ду Red Bull перебил эти
цифры, заключив согла-
шение с Эдрианом Ньюи.

Как заявили представи-
тели Toyota Motorsport,
между Гаскойном и пря-
мым руководством разго-

релся некий скандал на почве
не соответствия мнений по уп-
равлению командой. Более

того, расхождения во взглядах
называются «фундаменталь-
ными». Прочих интересных
комментариев по этой ситуа-
ции получено не было.

Подобные злоключения,
что удивительно, случились
после неплохого выступления
Toyota на последнем старте,
коим была гонка в Австралии.
Тогда, напомним, немецкий
пилот Ральф Шумахер фини-
шировал третьим и принес
японцам первый подиум в ны-
нешнем сезоне.

Между тем стало известно,
что Гаскойном заинтересова-
лась новая конюшня «Форму-
лы-1» Midland. Правда, пока
непонятно, сможет ли мэтр
перебраться в эту команду,
ведь контракт с Toyota рассчи-
тан до 2007 года.

В частности, рассматривает-
ся возможность введения бес-
платного проезда на обществен-

Ол им пи з м

В Пекине примут олимпийский закон
Власти Пекина планируют принять специальный за-

кон, в котором будут четко прописаны все правила ра-
боты городских служб во время проведения в китайс-
кой столице Олимпиады-2008, сообщает РИА «Ново-
сти».

ном транспорте на время прове-
дения Игр. Кроме того, городс-
кие власти волнуют вопросы

борьбы с незаконными спортив-
ными тотализаторами и курени-
ем на олимпийских площадках,
а также проблемы организации
транспортных потоков, поиска
волонтеров и использования ан-
глоязычных указателей в обще-
ственных местах.

Бой продолжился, и победу одер-
жал Мэйуэзер, что тут же попытал-
ся оспорить промоутер Джуды Дон
Кинг. Безусловно никто не будет от-
менять честную победу, но, тем не
менее, в четверг соберется специ-
альное совещание Атлантической ко-
миссии штата Невада, где проходил
бой. На это совещание уже пригла-
шена глава IBF Мэриан Мухаммед.

На совещании еще раз будет ра-
зобран инцидент, а к его участника

Б о к с

Мохаммед Али продал права на свое имя
По информации allboxing.ru, один из ве-

личайших супертяжеловесов в истории бок-
са Мохаммед Али продал права на исполь-
зование своего имени, облика и имиджа
компании CKX, которая владеет также пра-
вами на использование произведений Эл-
виса Пресли.

По условиям соглашения CKX получает 80 про-
центов доходов от использования имени знаме-
нитого боксера, а 20 процентов будут оставаться в
распоряжении специально созданной Мохамме-
дом Али компании G.O.A.T. (Greatest Of All Time). В
настоящее время Али имеет соглашения об ис-
пользовании его имени с компанией Adidas-
Solomon и производителем компьютерных игр
Electronic Arts.

С дракой секундантов разберется комиссия
Инцидент во время титульного боя по версии IBF меж-

ду Флойдом Мэйуэзером-младшим и Забом Джудой не
останется без внимания. Как уже сообщала «СГ», во время
боя, после того как Джуда ударил своего оппонента сна-
чала ниже пояса, а потом по затылку, на ринг выскочил
секундант и дядя Мэйузера-младшего Роджер Мэйуэзер
и напал на Джуду, после чего случилась массовая пота-
совка.

будут применены штрафные санк-
ции. Пока же гонорары боксеров за-
морожены. Уже доподлинно извест-
но, что не в меру ретивый Роджер
Мэйуэзер получит длительную дис-
квалификацию и штраф. Но наказа-
ние, возможно, ждет и Джуду, при-
нявшего, в отличие от своего сопер-
ника, активное участие в потасовке.

«Как только был нанесен удар
ниже пояса, - заявил исполнитель-
ный директор Атлантической комис-

сии Марк Ратнер. - Ричард Стил объя-
вил перерыв. И нет ничего противо-
правного в том, что Роджер выско-
чил на ринг, после того как время
было остановлено. Есть правило, по
которому рефери может дисквали-
фицировать боксера, если его секун-
дант выйдет на ринг во время боя, но
оно не безусловное. Ричард Стил дей-
ствовал согласно ситуации. Если бы
подобное произошло, когда время не
было остановлено, то тогда была бы
дисквалификация».

«Я продолжаю вспоминать, через
что я прошел с Левандером Джонсо-
ном и Мартином Санчесом. Они умер-
ли на ринге, и это были настоящие тра-
гедии. Этот инцидент и близко не по-
хож на них. Будет заседание, и оба бок-
сера продолжат свою карьеру и вновь
выйдут на ринг», - добавил Ратнер.
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Книга неделиКино недели

Автомобиль недели

«Óëèòêà íà ñêëîíå.
Îïûò àêàäåìè÷åñêîãî èçäàíèÿ»

Игра недели

Диск недели

A u d i  T T
TT 2007 года стал крупнее, у него мощнее моторы и больше разной удобной

электроники. Но главное – его новая формула: 69 процентов алюминия, ос-
тальное – сталь. Двигателей пока анонсировано только два. Оба – бензиновые,
двухлитровый 4-цилиндровый оснащен турбокомпрессором и системой то-
чечного впрыска FSI, 3,2-литоровая «шестерка» – атмосферная. Первый разви-
вает 200 л.с. сил, второй – 250, но динамику они дают почти одинаковую – 6,4
сек до 100 км/ч у машины с 2.0 TFSI и 5,7 – 3.2 V6. «Благодаря» электронному
ограничителю разница в максимальной скорости тоже незначительна – 240
км/ч против 250 км/ч. Зато в придачу к «шестерке» полагается еще и система
полного привода Quattro, динамически распределяющая крутящий момент
между колесами. Четырехцилиндровый мотор вращает исключительно пере-
дние колеса. Audi TT 2007 года сначала будет выпускаться с кузовом-купе (по-
садочная формула 2+2). Позже обязательно появится родстер.

On An  I s land

Tomb Raider: Legend

Эта книга не столько о романе братьев Стругацких,
сколько о коллективном портрете их поклонника.
«Улитка на склоне» – культовый текст шестидесятни-
ков, обросший легендами. Ее мерили по Кафке, по
Толстому, по Брэдбери. Начиная примерно с конца
«перестройки», повесть переиздается по несколько
раз в год. В новом издании есть все, что принято свя-
зывать со словом «комментарий». Варианты текста
и попытка их текстологической сверки. История со-
здания и анализ рецепции. Красивая цветная вклей-
ка с обложками и иллюстрациями разных лет и стран.
В качестве тяжелой аналитической артиллерии по-
мещен историко-социологический экскурс – о фан-
тастике как таковой, ее утопической генеалогии и
причинах популярности в СССР.

Первый за 22 года
сольный альбом Дэвида Гил-
мора из «золотого состава»
Pink Floyd – как выдержан-
ный коньяк. Пластинка уве-
ренно гнет линию, вычерчен-
ную Гилмором после ухода
из группы заклятого друга
Уотерса, и в этом смысле
имеет все основания назы-
ваться «новым альбомом
Pink Floyd». В записи уча-
ствовали клавишник груп-
пы Ричард Райт, а также
великие старцы Кросби,
Нэш и Роберт Уайатт. На
каждом из номеров «On
An Island» красуется жир-
ный знак качества.

Продолжение приключений Лары Крофт – это десять часов
прогулок по ее миру. После них - горы трупов, повод крепко заду-
маться и пройти игру еще раз. Сюжет крутится вокруг некоего
меча, много лет назад повлекшего загадочную гибель матери
Лары, а в настоящее время разбитого на мелкие куски, сокры-
тые в замысловатых уголках. Собрать воедино артефакт и про-
лить свет на тайну - цель путешествия. География приключе-
ний: Англия, Япония, Казахстан, Перу, Непал и Африка.

Системные требования: Pentium III/Athlon 1 ГГц, 256 Мб
памяти, 3D-ускоритель с 64 Мб памяти, 8 Гб на винчестере.
Рекомендуемые требования: Pentium 4/Athlon XP 3 ГГц, 1 Гб
памяти, 3D-ускоритель с 512 Мб памяти, 8 Гб на винчестере


